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Успешно завершить выполнение 
обязательств перед государством

Передовая с та ть я  „Правды*—17 октября

ВСТРЕТИМ
ч Много радостей принес нынешний сель- 

скохозяйственный год колхозному кресть
янству и всему советскому народу. Кол
хозный строй еще раз продемонстрировал 
свою жизненную силу, своп безграничные 
возможности для под’ема производитель
ных сил вельского хозяйства.

Еще не подведены окончательные итоги 
сельскохозяйственного года, но уже с пол
ным основанием можно заявить, что вели
кая программа послевоенного под’ема сель
ского хозяйства, намеченная февральским 
Пленумом ЦК ВКЛ(б), успешно претво
ряется в жизнь. Валовой сбор зерна в 
1947 году возрос по сравнению с про
шлым годом на 58 процентов.

Почти все сельскохозяйственные работы 
в 1947 году идут более организованно и 
значительно выше, чем в прошлом году. 
По сравнению с 1946 годом на 5 ок
тября убрано -было хлеба больше на 7,7 
миллиона, озимых, посеяно больше прошло
годнего на 3 ,8  миллиона гектаров. За два 
последних года МГТС увеличили об’ем 
тракторных работ в колхозах более чем 
на 50 миллионов гектаров. О больших до
стижениях колхозов и совхозов сообщает 
сегодня Статистическое управление 
РСФСР.

Самым радостным итогом года следует 
считать успехи в борьбе за хлеб, достиг
нутые в большинстве республик и обла
стей страны. Досрочпо выполнили план 
хлебозаготовок Украина, Белоруссия, все 
прибалтийские советские республики, все 
области Центрально-Нерноземной полосы, 
почти все области и автономные респуб
лики нейтральной зоны, Узбекская, Тад
жикская, Киргизская, Армянская, Грузин
ская, Азербайджанская союзные респуб
лики. десять областей Казахстана, Крас-

хоз до полного выполнения плана хлебо
заготовок.

В результате с первых же пятидневок 
обозначилась группа отстающих районов. 
Выполнение плана шло главным образом 
за счет передовиков. Обкомы партии не 
взяли отстающие районы под особый 
контроль, вследствие чего они снижали 
темпы заготовок из пятидневки в  пяти
дневку.

Это можно проиллюстрировать на при
мере Полтавского района Омской области. 
В колхозах имеется огромное количество 
намолоченного хлеба, а район позорно от
стает. В чем дело? Оказывается, в боль
шинстве колхозов пе организована сушка 
зерна. Сушилки заблаговременно подго
товлены не были. Не готовятся они и 
сейчас. Иные колхозы вынуждены возить 
зерно для сушки за десятки километров. 
В той же Омской области совершенно иг
норируются глубинные пункты, а тем 
временем отдельные колхозы возят хлеб 
на элеваторы за 70—100 километров. 
Аналогичные факты имеют место в Исиль- 
Кульском, Одесском и других районах 
Омской области. Все это известно Омскому 
обкому ВКП(б), но он с поразительным 
спокойствием относится к  затягиванию 
хлебозаготовок. Резко ослабил руководство 
хлебозаготовками Тюменский обком пар
тии. Область недопустимо отстала с вы
полнением обязательств перед государст
вом. Видимо, первые успехи вскружили 
голову некоторым местным руководителям, 
и они начинают терять чувство ответст
венности перед партией за дело руковод
ства сельским хозяйством.

Восток по праву называют второй жит
ницей Советского Союза. Колхозы и сов
хозы Урала, Сибири, северо-восточных

ноярский дсрай, Читинская область и мно- областей Казахстана дают стране многие
гие другие.

Колхозы досрочно выполнили план сда
чи зериа в счет натуропаты  за работы 
МТС. Па 5 октября план сдачи натур
оплаты выполнен на 102,1 про понта.

Успехи несомненны- Но было бы непро
стительно останавливаться на достигну
том, почивать на лаврах. Впереди еще 
мпого неотложных дел. Чтобы достойно 
завершить сельскохозяйственный год и 
встретить 30-летие Октября новыми успе
хами, следует работать еще более напря
женно. Это надо напомнить прежде всего 
руководителям тех районов и областей, 
Где имеются серьезные недостатки в ходе 
сельскохозяйственных работ.

Возьмем, к примеру, районы Сибири. 
Здесь есть превосходные образны органи
зации и проведения хлебозаготовок. Так, 
Красноярский край намного раньше срока 
выполнил обязательства перед государством 
и уже сдал сверх плана свыше миллиона 
пудов хлеба. Вслед за ним рапортовала 
товарищу Сталину Читинская область.

Пельзя, однако, закрывать глаза на то, 
Что некоторые области Сибири сильно от
стали с хлебозаготовками и в последние 
дни не повышают темпов. К таким обла
стям относятся Омская, Пово-Спбирская, 
Тюменская и Курганская. В чем причины 
их отставания? Руководители местных 
партийных и советских организаций забы
ли указание февральского Пленума ЦК 
ВКП(б) о том, чтобы с начала уборки 
урожая держать под руководящим партий-

мнллионы пудов хлеба. Руководители пар
тийных и советских организаций обязаны 
принять меры к быстрейшему преодоле
нию отставания, обеспечить выполнение 
плана в каждом колхозе и совхозе.

Продолжая неослабную борьбу за хлеб, 
необходимо вместе с тем быстрее закон
чить другие сельскохозяйственные работы.

Речь идет о копке и возке сахарной 
свеклы, уборке и сдаче государству хлоп
ка. под’еме зяби и засыпке семенных 
фондов.

Нельзя считать нормальным, когда на 
плантапиях Курской области скопилось 
около 5 миллионов центнеров выкопанной 
свеклы, а отправка ее на заводы и при
станционные пункты идет крайне мед
ленно. Курская Область одержала большую 
победу в борьбе за хлеб. Эта победа 
должна быть закреплена успехами и на 
других участках сельскохозяйственных 
работ.

Одна из неотложных задач колхозов, 
совхозов и МТС—повысить темпы взмета 
зяби. Зябь справедливо считают залогом 
высокого урожая. Надо использовать каж
дый день и час для того, чтобы выпол
нить задание государства по взмету зяби 
и создать предпосылки для получения еше 
более высокого урожая в будущем году.

Близок праздник 30-летия советской 
власти. Колхозная деревня может и долж
на ознаменовать его успешным заверше
нием сельскохозяйственных работ нынеш
него года, выполнением всех своих обяза
тельств перед родным советским государ-

ным воздействием каждый колхоз и сов- ством

Тридцать лет советской энергетики
Пленум В сесою зн ого научного инженерно-технического о б щ ества

ЛЕНИНГРАД. 13 октября. (ТАСС). Се
годня здесь открылся юбилейный пленум 
Всесоюзного научного инженерно-техниче
ского общества энергетиков. В его работе 
принимают участие представители энерго
систем, энертомашиностроительных заводов, 
научно - исследовательских институтов, 
высших учебных заведений Москвы, 
Ленинграда, Киева, Баку, Таллина, Свер
дловска. Молотова. Челябинска, Одессы и 
других городов страны.

Ни одна отрасль народного хозяйства 
нашей страны не получила такого всесто
роннего развития, как энергетика.

Мощность электрических станций цар
ской России немногим превышала один 
миллион киловатт. Выполняя ленинский 
план, советский народ одну за другой воз
двигал крупные электростанции, которые 
обеспечили бурный рост промышленности в 
годы сталинских пятилеток. Уже «  
1940 году они давали несколько миллионов 
киловатт электроэнергии.

30-ю годовщину Октября отечественная 
энергетика встречает успешным восстанов

лением станций и широко развернутым 
новым строительством. Выработка электри
ческой энергии в нашей стране превзойдет 
довоенный уровень, а  к концу пятилетки 
вдвое превысит его.

На советских заводах! созданы крупней
шие в мире гидрогенераторы и гидротурби
ны, уникальные паровые турбины высоко
го давления и генераторы с водородным ох
лаждением.

Советской энергетике оказалось по плечу 
сооружение таких сложных гидроузлов, как 
Мингечаурский, который почти вдвое уве
личит мощность азербайджанской энерго
системы, гигантской гидроэлектростанции 
на Каме, а  также каскада высоконапорных 
станций на реке Занге. Решение севанской 
проблемы позволит оросить 225  тысяч гек
таров плодородных земель.

Сегодня плевум заслушал доклад докто

ра технических наук проф. Д. А. Мелентье- 

ва «3 0  лет электрификации страны Со

ветов».

Пленум продлится три дня.

Ткани из хлопка нового урожая
ТАШКЕНТ, 16 октября. (ТАСС). На 

аш кентский текстильный комбинат имени 
талина поступили первые сотни тонн 
лопка нового урожая. Начат выпуск тка

ней. К 30-летию Октября комбинат вы

пустит сотни тысяч метров сатипа, мит

каля, шифона.

В 10.000 колхозов Украины введены 
правильные севообороты

ИЕВ, 16 октября. (ТАСС). Па полях введение правильных травопольных сево- 
скохозяйственных артелей республики оборотов более чем в 3 .000  колхозов, 
тает более 1 .000  землеустроителей, д а у краиН€ правильные севообороты 
)0 агрономов, свыше 2 .000  колхозных . .
пиков. Они закончили в этом году уже введены в 10 .000  колхозов.

О д н о  и з  в а ж н е й ш и х  
о б я з а т е л ь с т в

О своить новые виды изделий, расш и
рить ассортим ент продукции —  таково 
одно из важ нейш их предоктябрьских об я . 
з ате л ь ств  промышленных предприятий 
Грузии. Сейчас, к о гд а предоктябрьское 
соревнование близится к своем у завер ш е. 
нию, особенно видна больш ая и плодо
творная работа, проделанная предприятия, 
ми в этой  области.

Р яд  новых станков освоил за в о д  им. 
К ирова. Самым слож ны м из них явился 
трубонарезной станок д л я  нефтяной п ро . 
мыш ленности. В ближ айш ее время завод  
долж ен  будет перейти к массовом у вы 
пуску этого станка. Транспортеры  и пе. 
регруж атели  для угольной промыш ленно, 
сти освои л К утаисский заво д  горно-ш ахт. 
ного оборудования. На Тбилисском трико, 
таж ном комбинате к 30-й годовщ ине О к
тября вы пускается первая партия вы соко , 
качественны х чулок, на Тбилисской ш елко
ткацкой ф абрике— ткани новых рисунков 
и р асц веток . Крупнейшим своим успехом 
в п редоктябрьские дни коллектив Т би. 
лисского  м аш иностроительного зав о д а  им. 
26 ком иссаров считает освоение нового 
слож ного  ткацкого станка. Н овые виды 
продукции из местного сы рья начали вы . 
п ускать  в последние месяцы  консервные 
заводы  Батуми, Сухуми, К утаи си , Зуг- 
диди...

Список новых видов промышленных и з. 
делий предприятий Грузии — весьма 
внуш ителен: он содерж и т сотни наимено
ваний. Э то  —  один из зам ечательны х и то. 
гов  соревнования за  достойную  встречу 
ЗО.й годовщ ины О ктября. Новые машины, 
станки, ткани, швейные изделия, расш и
рившийся ассортим ент продукции пишевой, 
вкусовой, местной, деревообрабаты ваю щ ей 
промыш ленности— все это  служ и т делу  у с
пеш ного выполнения зад ач  послевоенной 
сталинской пятилетки.

Н емало тр уда влож или в освоение но
вы х видов продукции коллективы  пред. 
приятий, выполняя свои о бя зател ьства . 
Э та работа потребовала совм естны х нова, 
торских усилий конструкторов, техноло
гов, стахан овц ев. Такое тесное творческое 
сод р у ж ество  обеспечило успех, помогло 
вскры ть и и спользовать новые п роизвод. 
ственны е резервы .

З ад ача сейчас заклю чается  в том, чтобы 
поды тож ить, обобщ ить проделанную  р або . 
ту. Впереди в  этой области — ещ е более 
ответственн ы е задачи . Е щ е до конца года 
многим предприятиям предстоит значи
тельно пополнить свой ассортим ент. Т ак , 
к освоению  ряда новых видов продукции 
приступили сейчас суконная фабрика, 
инструментальный завод , заво д  им. К ал и , 
нина, обувная ф абрика №  1 и другие 
предприятия.

В аж нейш ее ' значение имеет качество 
продукции, внешняя ее отделка, оф орм ле. 
ниеА З д есь  ещ е имеется немало недочетов. 
Не все новые ткани ш елкоткацкой  ф а
брики отвечаю т возросш им требованиям 
потребителя. Н евы соко качество и многих 
изделий предприятий лесной промыш лен. 
ности Грузии. Наконец, м еталлообраб а. 
ты ваю щ ие завод ы  мало заб о тя тся  об о т
делке новых станков и машин.

О своение новых видов продукции— в а ж . 
ный участок  п редоктябрьского соревн ова. 
ния. У силивая всемерно эту  работу, по
ощ ряя передовиков, нужно наметить пути 
дальнейш его расширения ассортимента 
продукции. Это б у д ет иметь боль
шое значение для дальнейш его под’ема 
работы  промышленности.

НА ПРЕДПРАЗДНИЧНОЙ СТАХАНОВСКОЙ ВАХТЕ
Сварщик Вахтанг Патаркалашвили ТНВАРЧЕЛИ

выполнил 9-летнюю норму
В  сварочном  ц ехе 

Тбилисского п аровоз
ного депо вот у ж е 12 
л ет  работает ст ах ан о 
вец В ах тан г  П атар ка
лаш вили. И з года в 
год он улучш ает про
цессы своей работы 
и, благодаря этому, 
добивается систем ати
ческого роста произ
водительности  тр уд а .
В прошлом году  он 
выполнил свою  четы 
рехлетню ю  норму.

В нынешнем году 
то в. П атаркалаш вили  
п оставил  перед собой 
зад ач у  —  к ЗО-й го
довщ ине О ктября за 
верш ить выполнение 
пятишетней нормы.

Чтобы  выполнить принятое о б я зател ь
ство , тов. П атаркалаш вили  применил ме
тод скоростной обработки деталей  и час
тей п аровоза. В  соверш ен стве вл адея  т е х 
нологическим процессом сварки м еталла, 
тов. П атаркалаш вили  добился р езк ого  у с 
корения работы . З а  8 часов он обычно 
выполняет работу, на которую  тр ебуется

В . П атаркалаш вили .

полнение заданий со 
ставл я ет  у  него 500— 
550 процентов.

Р аб о тая  такими тем
пами, то в . П атар к а
лаш вили  значительно 
перевыполнил свое 

|  п редоктябрьское обя- 
4 зател ьство .

1 октября он завер- 
|§  шил выполнение сво

ей 5-летней нормы. 
/  Таким образом , за 

I год и 9 месяцев 
он выполнил норму 
9 лет.

В сварочном цехе 
депо со стояло сь  со
брание рабочих, по
свящ енное успеху  тов. 
П атаркалаш вили . С 
сообщ ением вы сту

пил м астер, ц еха А . П етриаш вили. Он 
р ассказал  о  работе тов. П атаркалаш вили , 
о примененном им скоростном м етоде 
обработки деталей  и частей паровоза.

Вы ступивш ий в конце собрания тов. 
П атаркалаш вили  об ещ ал  цеховом у кол
лекти ву  не о стан авли ваться  на достигну
том и встрети ть  30-ю  годовщ ину О ктября

не менее 45— 50 часов. Е ж ем есячн ое вы- новыми производственны ми успехами.

БАТУМИ
Б А Т У М И . (Н аш  корр.). На п редп разд

ничную стахан овскую  вах ту  стал  к олл ек
ти в Б атум ского  кож евенного завод а. К о
жевники обя зал и сь  вы пустить не менее 
75 ты сяч квадратны х децим етров кож евен
ных товаров в день при норме 54 тысячи 
квадратны х децим етров. Э то  о б я зател ьство  
перевы полняется. Н ачиная с 8 октября, 
заво д  еж едневно вы рабаты вает не менее 
85 ты сяч квадратны х дециметров вы соко
сортной кож и  для модельной обуви и га
лантерейных изделий.

Вы сокие образцы  производительности  
труда п оказы ваю т бригады  ш лиф овальщ иц 
В . М аруси дзе и бригада натяж чиков 
Ю . Ванцян. Средний их п оказатель— свы 
ше полутора норм за  смену.

СУХУМИ
С У Х У М И . (Н аш  корр.). Рабочие, и н ж е. 

нерно-технические работники и служ ащ и е 
промышленных предприятий С ухум и п о . 
деловом у  откликнулись на обращ ение 
строителей С ухум ской  гидроэлектр остан
ции —  органи зовать стахан овскую  вах ту  в 
честь ЗО-й годовщ ины  О ктября.

Н а предпраздничную  вахту  стал и  таб ач 
ники, консервщ ики, обувщ ики, м ебельщ и
ки... М ногие и з них приняли новые, пог 
выш енные о б я зател ьства . Т ак , к ЗО-й го
довщ ине О ктября табачники обязали сь 
вы пустить на 300 ты сяч рублей п р оду к 
ции св ер х  плана. Рабочие консервного 
завод а взяли сь  заверш и ть годовую  про
грамму к о ноября.

Одним из первых в Сухуми досрочно 
выполнил годовой план— к 1 о к тяб ря— 
коллектив известкового  завод а. К 7 ноября 
рабочие заво д а  обязали сь  вы пустить сверх  
годового плана 500 тонн извести .

Т К В А Р Ч Е Л И . (Н аш  корр.). Больш ое 
предпраздничное ож ивление царит в эти 
дни в горняцком городе Ткварчели.

П ервыми стали на стахан овск ую  вахту  
горняки ш ахты  имени Сталина. Б ольш ин
ство  угольны х участков ш ахты  зн ач и тел ь
но* перевы полняет задания.

Высоких показателей  в борьбе за  уголь 
добивается в эти дни коллекти в участка 
коммуниста Н иколая Гугуш вили . С ен
тябрьская программа угледобычи вы полне
на зд е сь  на 125,7 процента. 6 октября 
участок  тов. Гугуш вили  закончил вы пол
нение 10-месячного задания.

23 горнякам ш ахты  присвоено почетное 
звание м астера у гл я . На первом м есте 
среди них — де п у тат  Верховного С овета 
С С С Р  посадчик лавы  А лексей  Айба. Го
товя достойный подарок к ЗО-й годовщ ине 
Великого О ктября, знатны й ш ахтер  вы ра . 
ботал  в  сентябре четы ре с  половиной ме
сячных нормы. П о  2— 3 нормы вы работали  
м астера у гл я : посадчик лавы  Ф ед ор А ле
хин, проходчик М ихаил А лябьев , навало
отбойщ ик Ф едор Скребнев и другие пе
редовы е ш ахтеры .

КУТАИСИ
К У Т А И С И . (Н аш  корр.). Ч ем  ближ е 

великий праздник, тем все  бол ьш ее число 
стахан овц ев предприятий К у тай ся  зав е р 
ш ае т  выполнение годовы х норм.

На швейной фабрике им. К ирова таких 
передовиков н асчиты вается у ж е  124. С ре
ди них стахан овцы  М- М амрикнш вили, 
Т . Кураш вили, М . Д ж а в а х а д зе , Ш . Ц и н . 
ц ад зе  и другие, выполнившие годовн е  
нормы на 130— 150 процентов.

На сукоиной фабрике, вторично за в о е 
вавшей п ереходящ ее К расное знам я М и
нистерства текстильной  промышленности 
Грузинской С С Р , п ервен ство д ер ж и т 
бригада ткац кого  цеха, руководим ая то в. 
А. Табуаш вили. Выполняв годовую  нор
му за  8 м есяцев, бригада о б я зал ась  к 
ЗО-й годовщ ине О ктября выпустить' До
полнительно 16 ты сяч м етров ткаяи.

Д осрочно заверш или годовы е нормы 
85 стахан овц ев консервного зав о д а  им. 
М икояна. П о полторы  годовы х нормы вы 
полнили А . Г у л я ева , М . Семчеикова, 
Ф . Панчишкин и другие.

Успехи геологов 
Чиатура

Ч И А Т У Р А . (Н аш  корр.). В 12 килом ет
рах о т  Ч иатура, в С ачхерском  районе, 
третий год веду тся  геолого-разведочны е 
работы. В р езу л ьтате  этих работ обнару
ж ены богатейш ие залеж и  марганца в о к . 
рестностях селений К орети, П асиети и 
Саирхе.

Г о то вясь  к  ЗО-й годовщ ине О ктября, 
коллекти в геолого-поисковой партии (с т а р 
ший геолог тов. И. П атарая, технический 
руководи тель тов. В . Табагари , произво
ди тель работ тов. П . Б р егвадэе) за 
9 м есяцев перевыполнил годовой п роиз. 
водственны й план.

Потребительская кооперация 
выполнила годовой план 

выпуск^ товаров
П отреби тельская кооперация Г рузии 

1 октября досрочно выполнила у стан ов
ленный С оветом  М инистров Грузинской 
С СР годовой план вы пуска товаров широ
кого потребления. При плане в 53 милли
она рублей промышленными комбинатами 
и предприятиями системы  Ц екдвш ири вы 
пущ ено то варов на 53.500 ты сяч рублей.

Крупнейший не то лько  в  систем е по
требительской кооперации Грузии, но и 
Ц ентросою за промышленный комбинат Це- 
кавшири вы пустил за 9 м есяц ев различных 
изделий на 16 миллионов рублей. З а  весь 
прошлый год стои м ость его  продукции со
ставила 10 миллионов рублей.

Д евятимесячны й производственны й план 
комбинатом выполнен почти на 110 про
центов.

Дома для рабочих 
автозавода

К У ТА И СИ . (Н аш  корр.). Заканчивается 
строи тельство  д в у х  четы рехэтаж ны х ж и 
лых домов, предназначенных для инже
нерно-технических и руководящ их работ
ников авто заво д а .

В каж дом  дом е— 33 квартиры , по 2— 3 
комнаты в каж дой . С троители обязали сь  
сд ать  оба дома к 30-й годовщ ине О к 
тября.

К оллекти в участка вед ет строи тельство  
ещ е четы рех зданий. Д ва  из них, пло
щ адью  в 4 .000 квадратны х метров, д о л ж 
ны бы ть закончены  в конце текущ его  
года, остальн ы е д в а— в будущ ем  1-оду.

Накануне сбора цитрусовых плодов
По телефону от нашего батумского корреспондента

В Аджарии близится сезон сбора цитру
совых плодов. В двадцатых! числах октя
бря многие колхозы начнут выборочный 
сбор. *

Колхозы заготовляют инвентарь, ре
монтируют плантационные дороги, приво
дят в порядок транспорт, строят павесы 
для хранения собранных плодов.

Богатый урожай цитрусовых плодов 
получат колхозники артели имени 
Сталина Кобулетского района. Здесь бу
дет собрано не менее 18 миллионов 
мандаринов, лимонов и апельсинов — на 
1 миллион больше, чем в прошлом году.

Цитрусоводческая бригада колхоза, ко
торой руководит тов. 0 . Моцкобили, со
берет не менее 500  тысяч плодов, вместо 
400 тысяч по плану.

Рекордный урожай вырастил колхозник 
тов. Н. Баджелидзе. С 600  деревьев он 
соберет 300' тысяч плодов. Колхозник 
тов. Д. Тамазашвилп обязался собрать 
на своем участке 240 тысяч плодов.

Вдвое больше плодов, чем предусмотре
но планом, получат со своих участков 
гг. X. Баджелидзе, Р. Месхидзе, А- Не- 
лабидзе, И. Беридзе, 0. Мегрелидзе и дру
гие.

Высокий урожай цитрусовых зреет на 
плантациях колхоза имени Ленина. Здесь

пона многих деревьях насчитывается 
2 — 3 тысячи мандаринов.

На участке знатного цитрусово*а Ад
жарии, опытника тов. Д. Кайкалшшвили 
—  9 5 0  деревьев, ветви которых гу
сто покрыты крупными плодами. На от
дельных ветках подсчитано по 100 —■ 
150 плодов. В письме к товарищу 
Сталину тов. Кайкапишвили обязался 
собрать 1.065-000 плодов. Это обяза
тельство он выполнит-

Свыше 25 миллионов цитрусовых пло
дов будет сдано Хуцубанскому паковоч
ному заводу.

Завод своевременно начал подготовку 
к приему плодов. Отремонтированы ка
либровочные машины, приведено в поря
док электрохозяйство, подготовлен транс
порт. Однако многие работы не завершены. 
Вместо 80 тысяч ящиков имеется только 
60 тысяч. Нехватает также 3 тысяч рабо
чих ящиков.

Жилой дом для рабочих завода требует 
серьезного ремонта, но строительная кон
тора Аджаркоопкавширп к нему еще не 
приступила.

До сих пор завод не обеспечен полно
стью (кадрами, не организованы курсы 
техминимума для новых рабочих.

С. М У Л И Н .

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  О Р Д Е Н А М И  И М Е Д А Л Я М И  Б У Р О В Ы Х  И 

Г О Р Н Ы Х  РА Б О Ч И Х , Б У Р О В Ы Х  И Г О Р Н Ы Х  М А С Т ЕРО В ,  
Р У К О В О Д Я Щ И Х  И И Н Ж Е Н Е Р Н О -Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В  

М И Н И С Т Е Р С Т В А  ГЕ О Л О Г И И  З А  ВЫ С Л У Г У  Л Е Т  И  Б Е ЗУ П Р Е Ч Н У Ю
РА БО ТУ

1. Установить награждение орденами и медалями СССР за выслугу лет и 
безупречную работу рабочих на полевых геологических работах, буровых и горных 
мастеров, руководящих и инженерно-технических работников Министерства геологии, 
имеющих персональные звания:

а) бурорых и горных рабочих, буровых и горных мастеров, проработавших на 
полевых геолого-разведочных работах:

5 лет —  медалью «За трудовое отличие»;
10 лет —  медалью «За трудовую доблесть»;
15 лет —  орденом Трудового Красного Знамени;
20 лет —  орденом Ленина;
б) остальных рабочих на полевых геологических работах, руководящих и ин

женерно-технических работников, проработавших в геологических организациях и 
горной промышленности:

10 л е т ‘ — медалью «За трудовое отличие»;
15 лет —  медалью «За трудовую доблесть»;
20  лет —  орденом Трудового Красного Знамени;
25 лет —  орденом Ленина.
2. ТрудоЕой стаж буровых и горных рабочих на полевых геологических рабо

тах, буровых и горных мастеров, руководящих и инженерно-технических работни
ков исчислять с учетом работы в геологических организациях и горной промышлен
ности до издания настоящего Указа.

3. В случае отрицательной характеристики по работе и поведению награжде
ние за выслугу лет может быть задержано.

Представление к награждению за выслугу лет производится Министерством 
геологии один раз в год к 1 мая.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. Ш ВЕРНИК.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
14 октября 1947 г.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О В В Е Д Е Н И И  П Е Р С О Н А Л Ь Н Ы Х  ЗВ А Н И Й  Д Л Я  РУ К О В О Д Я Щ И Х  
И И Н Ж Е Н Е Р Н О -Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В  М И Н И С Т Е Р С Т В А

ГЕ О Л О Г И И
1. Ввести персональные звания для руководящих и инженерно-технических 

работников Министерства геологии.
2. Устаповить нижеследующие персональные звания для руководящих и ин

женерно-технических работников Министерства геологии:
ДЛЯ ВЫСШЕГО РУКОВОДЯЩЕГО И ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТАВА

Генеральный директор геологической службы
Генеральный директор геологической службы I. II и III рангов

ДЛЯ СТАРШЕГО РУКОВОДЯЩЕГО И ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТАВА
Директор геологической службы
Директор геологической службы I, П и 1П рангов
Директор геологической административной службы I, II и III рангов

ДЛЯ СРЕДНЕГО ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТАВА
Горный инженер-геолог I, II и III рангов 
Горный техник-геолог I, II и III рантов

ДЛЯ МЛАДШЕГО ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТАВА
Младший горный техник, младший техник-геолог 
Старший горный маотер и старший буровой мастер 
Горный мастер и буровой мастер I и II классов 
Бригадир.
3. Установить, что персональные звания высшему руководящему и инженерно- 

техническому составу присваиваются постановлением Совета Министров СССР по 
представлению министра.

4. Поручить Совету Министров СССР утвердить положение о прохождении 
службы руководящими и инженерно-техническими работниками Министерства гео
логии.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. Ш ВЕРНИК 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
14 октября 1947 г.



5 Л Р Я  В О С Т О К А

Изобретатель 
электрической лампы
К  100-летию со дня рождения А  // . Лодыгина

И  ию ля 1873 года ^  
в  П етербурге , на р
П еск ах , бли з П реоб

раж ен ско го  плаща, о г 
ромная толпа людей 
наб лю д ала необычное 
врелиш е.

В несхольадах улич
ных ф онарях газовы е 
горелки бы ли зам ен е
ны стеклянными т а 
рами, изливавшими 
яркий белый св е т .

В о зл е  новы х ф она
рей  хлопотал  техник 
га зо во го  общ ества  
«С и риус». Он о б ’яс- 
в я л  устройство  з а г а 
дочны х стеклянны х 
ш ар ов . Э т о  бы л  А ле
к сан д р  Н иколаевич 
Л ады ги н  —  со зд ател ь  
первой электрической 
дампы накаливания...

О пы т с  чудесным 
светом  закончился 
д л я  т о го  времени д о 
вольно обычно: с л у 
ж ащ ий акционерного газо во го  общ ества,

б о тать , не была луч
ш е. П рисуж дение пре
мии в ы звал о  в  ак ад е
мии длительны е сп о 
ры . М ногие специали
сты  относились в р аж 
дебно к изготовлению  
ламп накаливания. 
Б ол ьш ое сопротивле
ние оказы вали  вн ед
рению нового источ
ника освещ ен и я вла
дельц ы  га зо вы х  пред
приятий.

В 1877 году  лей те
нант р усского  ф ло та  
А . М. ХотянскяА, 
командированный в  
С Ш А  д л я  приемки 
крей серов, захвати л  с 
собой несколько ламп 
Л оды гина и п оказал  
Эдисону. П оследнему 
по су щ еств у  приш
л о сь  лиш ь п ерекон 
стр уи р овать  эти лам
пы. Р аспо лагая  пре
красно оборудовэнны -

возомнивший произвести  перевор от в  с в е 
тотехни ке, стал  ж ертвой  «дерзкой  затеи ». 
Л оды гину приш лось покинуть о бщ ество  
«С и ри ус» , так  к ак  его  опы ты  наруш али 
интересы  хозяев.

П ечальн о вл о ж и л ась  су д ьб а человека, 
который опередил Эдисона в  изобретении 
лам пы  накаливания и наряду с  знамениты
ми русским и учеными В . В. П етровы м  и 
П . Н . Я блочковы м  сп раведливо считается 
пионером электрического  освещ ения.

А. Н. Л оды гин первоначально получил 
военное образован и е, « о  скоро остави л  
армейскую  сл у ж б у  и поступил в универ
си тет . Р ано в  нем п робудилась стр асть  к 
техническим усоверш енствованиям , и зобре
та т е л ьс тв у . 23-х л е т  он разработал  проект 
летательн ой  машины тя ж е л е е  во зд у х а . С 
этим изобретением Л оды гин уехал  в 1870 
году  в П ариж  и п ередал  свой проект 
ф ранц узском у  ком итету  обороны. П о не
которы м сведениям, в  цехах и звестного 
заво д а  К р еэо  тогд а ж е  началось строи 
те л ь ств о  л етател ьн ого  аппарата.

П о  возвращ ении в  П етер бу р г молодой 
и зоб р етател ь  с  ж аром  отд ал ся  работе над  
созданием  ламп накаливания. П осле д о л 
гих и  упорных опы тов ему удал ось  скон 
стр уи р о вать  первую  угольную  лампу.

Л ам п а Лоды гина п р едставляла собой гер
метически закупоренны й стеклянны й шар. 
В нем м еж ду  д в у м я  медными или п лати 
новыми проволоками, впаянными в стекло, 
п ом ещ ался угольны й стерж ен ь. П ри про^ 
хож дении тока уголек  раскал ял ся  и давал  
св е т . В п ервы х лампах во зд у х  из баллона 
не был вы качен, и они бы стро перегорали.

ми лабораториями, Э дисон произвел  тысячи
оп ы тов , п реж де чем его  угольная лампа 
начала свое триум ф альное ш естви е.

Сообщение Прокуратуры СССР
В соответствии с «Декларацией об от

ветственности гитлеровцев за совершае
мые зверства», опубликованной на Москов
ской конференции трех Министров ино
странных дел в октябре 1943 года. Про
куратурой закончено расследование по ря
ду дел о злодеяниях, совершенных воен
нослужащими бывшей германской армии в 
ряде районов Советского Союза, временно 
подвергшихся оккупации.

Следствием установлены организаторы и 
исполнители этих преступлений из числа 
генералов, офицеров и солдат бывшей гит
леровской армии.

Как установлено следствием, бывший 
командующий 17 немецкой армией гене
рал-полковник Енекке Эрвин в  период ок
купации Крыма был организатором 
зверств, направленных против мирного на
селения. Всего в  Крыму было замучено 
и убито немцами свыше 96 .000  мирных 
граждан, в  том числе женщин, стариков 
и детей, а также свыше 47 .000  совет
ских военнопленных.

Когда в  районе Керчи многие жители, 
спасаясь от гибели, прятались в шахтах 
и пещерах, то Енекке Эрвин отдал при
каз об истреблении их газами, для чего 
была использована особая саперная коман
да.

Помимо истребления мирного населе-
ния, гитлеровские палачи  у би вало  воедно- 

Л ервен ство  Л оды гина в  изобретения ПЛ€ННЫХ и проводили м ассовое разграбле-
лампы накаливания неоспоримо. О но бы ло 
признано современниками в  России, во 
Франции, в  А мерике. К огда во  ф р ан ц у з
ском ж урн але «Л я  лю мьер электрик» поя
вилось сообщ ение об изобретении Э ди
сона, оно соп рово ж д алось  указанием на 
Л оды гина, ранее приш едш его к то м у  ж е 

принципу. Д аж е  американский суд  во вр е
мя процесса Эдисона с его  английским 
конкурентом отверг обе привилегии и юри
дически удостоверил  приоритет Лоды гина.

Современем у го л ь  в  лам пах бы л зам е
нен м еталлической  калильной нитью. Э то  
повы сило коэффициент п олезн ого  действия 
ламп и сд ел ал о  их св ет  белее . Н о и в 
изобретении этих ламп Л оды гин принимал 
больш ое участие, В  1890 году  он получил 
привилегию на предлож енную  им лам пу с  
молибденовой нитью. Э та  лампа п оказы ва
л ась  в  1900 год у  на Всемирной вы ставке 
в П ари ж е. Он ж е  получил п атен т на лампу 
накаливания с вольф рам овой нитью, т . е. 
сделанной из то го  ж е  м еталла, из которо
го и зготовл яю тся  нити д л я  современны х 
электрических ламп. П атен т э т о т  бы л  прио
бретен  крупнейшей американской фирмой 
«Д ж ен ер ал  электрик компани» д л я  своего  
лам пового завод а.

У словия царской  России, экономически 
отстал ой  и зависим ой о т  иностранного к а
питала, не позволили р асц вести  на родной 
почве тал ан ту  р у сск ого  изобретателя. 
Г  оспод ствую щ и е классы , о б щ е ствен 
ная верхуш ка слеп о преклонялись и ра
б олепствовали  п ер ед , всем  заграничным.

Л одыгин вы качал  во зд у х  из баллона и (С л ед стви ем  подобного низкопоклонства 
получил лампу, работавш ую  д остаточно | бы ло нескры ваем ое равнодуш ие ко
долгое время.

Угольная лампа накаливания была и зо
бретена. З асл у ги  и зобретателя  признала 
Р оссийская А кадем ия наук, присудивш ая 
ему в  1874 год у  Л ом оносовскую  премию. 
Лампы Л оды гина испы ты вались не только 
в  лабораторных услови ях. Ими о свещ ал ась  
улица в  П етербурге . Они были примене
ны при кессонных р аботах  на стр о и тел ь
стве  Литейного м оста через Н еву.

О днако в  услови ях царской  России в е 
ликое изобретение загл охл о . А. Н. Лоды - 
г *н  был лишен лаборатории для д л и тель
ной экспериментальной работы . Н ехвата- 
л о  материальны х ср ед ств , чтобы улучш ать 
н совершенствовать найденную конструк
цию. Т я ж ел ая  нуж да гнала и зобретателя  
из города в город. •

А. Н. Л оды гин в  поисках заработка 
испробовал м ассу  профессий. В молодости 
он бы л молотобойцем Т у л ьско го  о р у ж е й 
ного заво д а  и д аж е  после получения а к а
демической премии вы нуж ден бы л п о сту 
пить сл есар ем  в  арсенал . В последствии 
за  границей ем у приш лось р аб о т ать  на 
различны х предприятиях. Пионер электр и 
ческого освещ ения д о  самой см ерти не 
наш ел применения своим  способностям  в 
основанной им области  электротехники.

М атери альн ое полож ение Лоды гина бы 
ло н астол ько  плохо, что он не мог даж е 
оп латить полученного в  1878 году  в  А м е
р и ке патента на свое изобретение и по
терял  права на н е го  Н о и моральная об
стан овка, в  которой ему приходилось ра-

всем у  отечественном у, о тсу тстви е  м алей
шей лю бозн ательности  в о  всем , что к а
сал о сь  успехов родной науки я  техники.

В этой обстановке, к ак  правило, и зо 
бретения русски х ученых или оставали сь  
незамеченными или применялись за  грани
цей под чужими именами. И  то л ько  сп устя 
много л е т  вспоминались их подлинные 
авторы . А . Н. Л оды гина постигла общ ая 
су д ьб а  русских и зобретателей . И мя его 
не занесено в  энциклопедические словари.

В ы зы вает удивление, что д аж е  в  
Больш ой С оветской  Энциклопедии А. Н. 
Л оды гину н е нашлось м еста, а  в  п ер
вом издании Малой Советской Энци
клопедии в  статей ке, посвящ енной эл ек 
трической лампочке, даны  неверны е св е д е 
ния о  нем.

С оветским и учеными за  последние годы  
сд елан о немало д л я  восстановлен и я п од
линной роли и м еста русских и зо б р етате
лей в истории мировой науки и техники.

С егодн я советски й  народ, отм ечая сто 
летие со дня рож дения А. Н . Л одыгина, 
во зд ае т  до лж н о е засл угам  человека, к о т о 
рому мир обязан изобретением первых 
электрических ламп, получивш их практи
ческое применение.

С . З Е Р Н О В .

ние личной, общественной и государ
ственной собственности в оккупированных 
районах Крыма.

После разгрома фашистской Германии, 
Енекке Эрвин в июне 1945 года, желая 
уклониться от ответственности за совер
шенные им преступления, пытался под 
вымышленной фамилией штабного счето
вода в отставке Антона Гердеса перебрать
ся из района города Фрейбург в  Германии 
в американскую зону оккупации, но был 
задержан советскими военными властями.

По этому делу, помимо Енекке Эрвина, 
примечены к  ответственности многие 
офицеры бывшей 17 йеменкой армии, в 
том числе: майор Альберти Гельмут—быв
ший немецкий военный комендант города 
Ак-Мечеть. майор Виллерт Отто— бывший 
комендант города Евпатория, капитан 
Кайбель Пауль—бывший начальник жан
дармерии Евпаторийского округа, капитан 
Ган Адам—бывший сотрудник комендату
ры города Бахчисарая и другие.

Расследованием по делу о злодеяниях, 
совершенных немецко-фашистскими окку
пантами на территории Новгородской, 
Ленинградской, Псковской и Калининской 
областей, установлен ряд лиц, виновных в 
организации и совершении преступлений 
против мирного населения.

Установлено, что гитлеровцы убили де
сятки тысяч мирных граждан, в том 
числе женщин, стариков и детей, а так
же разграбили и разрушили много горо
дов и деревень и насильственно угнали 
на рабский труд в  Германию советских 
граждан.

Кроме того, гитлеровцы на территории 
указанных областей разрушили многие па
мятники искусства и старины, в частно
сти в Пскове, Новгороде и Петергофе. 
При разрушении Новгорода гитлеровцами 
были разграблены и отправлены в Герма
нию исторические ценности этого города, 
в  том числе памятник ^Тысячелетие Рос
сии».

За этп преступления привлечены к  от
ветственности: генерал-майор бывшей
гитлеровской армии Рупрехт Иозеф (толь
ко по приказам которого было убито 12 
тысяч мирных граждан), генерал-майор 
Герцог Курт, полковппк Фпндайзен Вернер, 
полковник Зак Карл, майор Вильродт Па
уль, лейтенант Лантревиц Александр и 
другие.

Указанный лица непосредственно участ
вовали в совершении массовых зверств. 
В частности, Лантревиц участвовал в по
вешении группы комсомольцев во главе 
с Героем Советского Союза—Клавдией На
заровой в гор. Остров в поябре 1942 г.

За преступления против мирного насе
ления во многих районах Украины, и в 
частности в Полтавской области, привлече
ны к ответственности бывший командир 
пресловутой танковой дивизии ОС «Мерт
вая голова» бригаденфюрер ОС, генерал- 
майор Беккер Гельмут, а  также офицеры 
указанной дивизии. Кроме того, привле
чен к ответственности комендант главной 
половой комендатуры 397  в  Днепро
петровске генерал-лейтенант Шартов Вор
нер.

Помимо массовых убийств мирных жи
телей, Беккер и Шартов изобличены в 
том, что они были организаторами раз
рушения и сожжения сотен населенных 
пунктов, отравления колодцев и разграб
ления личной, общественной и государ
ственной собственности па территория 
Украины.

За злодеяния, совершенные гитлеровца
ми в Донбассе, привлечены к уголовной 
ответственности: полковник бывшей гит
леровской армии Гааргаус Вальтер, капи
тан Авенарпус Теодор, капитан Таубе 
Ганс, капитан Нельте Рихард и другие-

Установлено, что только в г. Макеевке 
гитлеровцы расстреляли свыше 8 тысяч 
советских граждан, в  Краматорске—свы
ше 6 тысяч, а в  шахты г. Огалино ими 
было сброшено около 75 .0 0 0  расстрелян
ных советских граждан.

Заканчиваются расследованием анало
гичные дела о злодеяниях немецко-фаши
стских оккупантов на территории Бо
бруйской, Гомельской, Витебской, Минской 
и других областей, по которым установ
лены и привлечены к  ответственности ор
ганизаторы и исполнители зверских пре
ступлений: генерал-лейтенант Окснер
Вильгельм—бывший командир 31 пехот
ной немецкой дивизии, генерал-лейтенант 
Траут Ганс—бывший командир 7 штурмо
вой немецкой дивизии, генерал-майор 
Конради Александр—бывший командир 36 
пехотной немецкой дивизии, генерал-майор 
Тарбук Иоганн, Янецке Вильгельм—быв
ший немецкий комиссар гор. Минска и 
другие.

Все эти лица непосредственно участво
вали в преступлениях, совершенных не
мецко-фашистскими оккупантами на тер
ритории Минской. Могилевской, Бобруй
ской и других областей. Они изобличены 
в орта газации и проведении карательных 
экспедиций, массовых расстрелов мирных 
жителей, в пытках и истязаниях совет
ских людей, в разграблении личной, об
щественной и государственной собственно
сти.

В ближайшее время все этп дела будут 
переданы на рассмотрение в соответствую
щие военные трибуналы по месту совер
шения преступлений.

В  П Р Е Д О К Т Я Б Р Ь С К И Е  Д Н И
«Л енин и С талин см ело и уверенно, твер д о  и осм отрительно вели партию 

и рабочий к ласс на социалистическую  револю цию , на вооруж енное восстание^ 
Ленин и Сталин — вдохновители  и организаторы  победы Великой О ктябрьской  
социалистической револю ции. С талин — ближайш ий сподвиж ник Ленина. Он 
непосредственно руководит всем делом подготовки  восстан и я».

(«И оси ф  Виссарионович Сталин. К р аткая  биограф ия». И зд . П, стр, 65).

О К Т Я Б Р Я *) 1917 г. В. И. Ленин, в
1 2  подполье, в  Вы борге, написал
статью  «К р и зи с н азр ел» Э то  один из тех 
исторических ленинских докум ентов, к о то 
ры е накануне О ктябрьского  ш турм а гово
рили партии, что момент вооруж енного 
восстани я настал.

А нализируя обстан овку  в  стран е , поли
ти ку  Временного п р ави тел ьства , привед
ш ую  к крестьян ском у восстанию , к обо
стрению  национального вопроса, к  во зм у 
щ ению в армии, к трудовы м  конфликтам 
общ еполитического значения; п оказав  на 
примере выборов в  районные дум ы  М о с 
к вы  поворот в общ енациональном настрое
нии в сторону больш евиков, Ленин кон
стати р у ет переломный момент револю ции. 
«К ризи с н азр ел », —  закан чивает Владимир 
Ильич свою  статью .

В то т  ж е  ден ь в Ц О  партии —  газе те  
«Рабочий П у ть » , вы ходивш ей вм есто  з а 
кры той Временным прави тельством  «П р а в 
д ы », вы ступил товари щ  Сталин. В  статье  
« Ж д а т ь  вам — не д о ж д а ть ся ...»  он р азо б л а
чает намерения п р ави тельства бурж уазной  
ди ктатуры  сп ровоц ировать больш евиков на 
разрозненное преж деврем енное вы ступ л е. 
ние, чтобы  разгром ить силы  револю ции.

«Д а , они ж а ж д у т  народной крови...,— 
пиш ет товарищ  Сталин.

Н о тщ етн ы  их н ад еж ды  и  смешны их 
потуги.

С озн ательн о и организованно идет к 
победе революционный пролетариат. Д р у ж 
но и уверенно сплачи ваю тся вокруг него 
крестьяне и солдаты . В с е  громче и гром , 
че р а зд а е тся  во згл ас : вся  вл аст ь  С оветам !»

Н а заседании Ц К  Р С Д Р П (б ) 12 о к тя 
бря принято реш ение оп убли ковать список 
к ан ди д атов в  У чредительное собрание, 
сро к  со зы ва которого Временным прави
тельством  был о тл о ж ен  на 29 ноября. 
К ан ди датура В. И. Ленина вы ставлен а по 
избирательны м  о кругам : П етроград-столич- 
ный, П етроградской  губернии, У фа, Б а л 
тийский ф лот, Арм ия; кандидатура 
товари щ а С талина— по округам : П етроград- 
столичный, Е катери нослав, З ак авк азье , 
С таврополь.

сты о  зв у ч а т  слова Л енина: «Н е  найдс
той силы  на зем ле, к оторая  помеш ала бы 4<^е: 
больш евикам, если  они не д а д у т  себя  за - ' 
п угать  и сум ею т в зя т ь  в л а ст ь , у д ер ж ать  
е е ...» .

В ст ать е  разработан  план первы х меро
приятий д и ктатуры  п ролетари ата  по строи
тельству  и укреплению  С оветского- го су 
дар ства .

В П етр огр аде о тк р ы л ась  первая о к р у ж 
ная  конференция больш еви ков.

В резолю ции по д о к л ад у  о  текущ ем  мо
менте конференция х ар ак тер и зо вала но
вую  п рави тельственн ую  коалицию  эсерэ- 
м еньш евиков с  контрреволю ционной пар
тией кадетов, как  п рави тел ьство  б у р ж у а з
ной диктатуры , явля ю щ ей ся  прямым вы зо 
вом револю ционным м ассам  рабочих, со л 
д ат  и крестьян , провокацией  граж данской  
войны. С оветы  ж е ,— говори лось в резолю 
ции,— «стан о вятся  центрами новой, нар а
стаю щ ей  п ролетарско-крестьян ской  револю 
ц и и ». ,

*  *  *

О К Т Я Б Р Я  П етроградски й  С о в е т  рабо- 
. * * *  чих и со лд атск и х  д е п у тато в  вы нес ре
золю ц ию  о  необходимости п ерехода власти 

в  руки С оветов. Р езолю ц и я , кроме того, 
п р ед л агала принять меры к немедленному 
заклю чению  перемирия на всех ф ронтах.

В  Тиф лисе откры л ся краевой  с ’ е зд  б о л ь , 
ш еви стеких организаций К ав к а за . В  центре 
внимания были реш ения V I с ’ е зд а , наце
ливш его партию  на вооруж енн ое восстание.

На съезде профсоюза работников медико- 
санитарного труда

С остоялся  третий  с ’ е зд  проф сою за ра
ботников медико-санитарного тр уд а  Грузи н
ской С С Р . С  отчетны м докладом  выступил 
п р ед сед ател ь  Ц К  проф сою за то в . С. Ко- 
б ал ад зе .

Д окладчи к заостр и л  внимание делегатов  
на огромной заботе со ветско го  правитель
ства  о зд о р о вье  тр уд ящ и хся . В  1940 году 
на здравоохранение бы ло ассигновано 
220.571.000 рублей, а в  этом  году— более 
381.000.000 рублей.

К  концу пятилетки  число коек  в бо л ь
ницах Грузии б у д ет до вед ен о  до  17.900, 
вм есто  11.300 в 1940 году . Н овы е больни
цы строятся  в  Гори, Д уш ети , Болннси,

Сачхере. П редусм отрена постройка больниц 
в Тбилиси, Сам тредив, З е с т а ф о ш .

М ногое сд елано по б л аго устр о й ству  и 
расширению курортов.

Г р узи я расп олагает хорош о п одготовлен
ными кадрам и медицинских работников. 
Число их непреры вно пополняется з а  счет 
м олоды х врачей, вы пускаемы х Тбилисским 
медицинским институтом. Н еобходимо о д 
нако отм ети ть, что молоды е врачи зач а
стую  р аботаю т не по специальности . 
Е щ е не обеспечены  полностью  медицинскиг 
ми работниками сельски е врачебны е уча
стки. В  районных ц ентрах о щ у щ ается  не
до статок  специалистов.

Улучшить работу с кадрами 
на предприятиях

Удельный вес предприятий текстильной, 
легкой, пищевой и вкусовой промышлен
ности в Тбилиси очень высок. В нынеш
нем году эти предприятия должны дать 
гораздо больше продукции, чем в прошлом 
году. Активно участвуя в соревновании за 
достойную встречу 30-й годовщины Ок
тября, коллективы их добились ряда серь
езных производственных успехов.

Как показывают итоги работы за 9 ме
сяцев, большинство предприятий зна
чительно перевыполняет ежемесячные 
плаиы, а часть из них (Хладоком
бинат, коньячный, молочный, 2-й пи
воваренный, рыбообрабатывающий заводы, 
кондитерские фабрики № №  2 и 3, чае
развесочная фабрика и др.) уже заверши
ла годовые планы.

На предприятиях города с каждым днем 
растет число стахановцев, стахановских 
бригад и участков. Только на заводах и 
фабриках легкой и текстильной промыш
ленности до 70 процентов общего состава 
рабочих являются стахановцами. Боль
шинство из них выполняет по 2— 3 нор
мы ежедневно. Выделяются своими высо
кими показателями Екатерина Урташвили 
и Екатерина Мехрадзе — ткачихп-мпого- 
станочницы шелкоткацкой фабрики. Люд
мила Асатиани —  ткачиха камвольно-су
конной фабрики, Николай Медзмариашви' 
ли —  прессовщик швейной фабрики Л; 2, 
Валентина Гегечкори —  работница швей
ной Фабрики №  1 и многие другие.

Рост производства, достигнутый в те
кущем году на предприятиях города, и их 
успехи в предоктябрьском соревновании 
являются результатом значительной рабо
ты. проведеипой по подготовке и закреп
лению рабочих кадров, повышению их ква
лификации, по расстановке и выдвижению 
руководящих работников.

Хорошо поставлено производственно-тех
ническое обучение рабочих. За 8 месяцев 
нынешнего года на тбилисских предприя
тиях легкой, текстильной, пищевой и вку
совой промышленности подготовлено более 
3 .000  рабочих массовых квалификаций 
(ткачих, швейниц, обувщиков, кожевни
ков, кондитеров, хлебопеков и др.).

Однако не на всех предприятиях города 
придается должное значение вопросам под
готовки кадров. Некоторые руководители 
предприятий относятся к этому формаль
но. Очень редко директора.' главные ин
женеры, секретари парторганизаций и 
председатели местных профсоюзных орга
низаций присутствуют на занятиях круж
ков технического минимума, курсов повы
шения квалификации. Подготовка кадров 
в ряде случаев передоверяется второсте
пенным работникам. Поэтому не случайно, 
что некоторые директора даже не в  кур
се тех мероприятий, которые проводятся 
г. этой области у них на производстве.

Недавно на совещании, созванном ТК 
КИ(б) Грузии, по вопросам подготовки 
кадров массовых профессий директор 
швейной фабрики №  1 т. Габуния не 
смог сообщить, что сделано на фабрике по 
повышению квалификации рабочих. Выяс- 
пилось, что на швейной фабрике М* 2 (ди
ректор т. Чадранов) в кружках техниче
ского минимума числились рабочие, кото
рые давно оставили производство. Более 
того— они учитывались, как присутствую
щие па занятиях, им выставлялись от- 
метКп об успеваемости.

Часто директора об’яспягот недобро
качественный выпуск продукции сла
бой квалификацией рабочих. Между 
том они не принимают действенных мер 
для обучения п закрепления рабочих на 
производстве. Так, на табачной фабрике 
№  1 в технических кружках, вместо 108

рабочих по плану, фактически подготов- использования кадров имеются особен-
лено только 22 человека и в настоящий 
момент обучается лишь 27.

На ряде предприятий все еще велика 
текучесть рабочей силы. Даже на таких 
передовых предприятиях, как камвольно
суконная и шелкоткацкая фабрики, кото
рые имеют неплохие показатели по вы
полнению плана,—не покончено с теку
честью рабочей силы. За 8 месяцев 1947 
года на предприятиях текстильной промыш
ленности было принято 2 .026  человек и 
уволено 1 .849  человек.

Нет нужды доказывать, как важна 
роль инженерно-технических работников 
па производстве. Главный инженер, цехо
вые инженеры, технологи решают вопро
сы правильной организации труда, рацио
нального использования оборудования, 
улучшения технологии производства, по
вышения качества выпускаемой продук
ции. У нал немало инженерно-техниче
ских работников, которые с честыо выпол
няют возложенные на них задачи,—на
пример, исполняющий обязанности главно
го инженера шелкоткацкой фабрики т. Чи- 
ковани, главный инженер кожевенного за
вода №  1 т. Манденов, гл. технолог конь
ячного завода, лауреат Сталинской премии 
т. Цицишвили и другие. Они вносят серь
езный вклад в дело улучшения техноло
гии производства.

Но далеко не на всех предприятиях 
использование и расстановка инженерно- 
технических работников осуществляются 
должным образом. В некоторых отраслях 
производства, в частности в обувной про
мышленности, очень мало инженерно-тех
нических работников- Неудивительно 
поэтому, что обувь, выпускаемая нашими 
предприятиями, зачастую низкого каче
ства, устарелого фасона, с плохой отдел
кой.

Плохо используются инженерно-техниче
ские работники на отдельных предприяти
ях пищевой промышленности. В резуль
тате пессрьезпого подхода руководителей 
этих предприятий к вопросу подбора и

но нетерпимые факты. Так, на 
хлебозаводе №  4 в качестве охранника ра
ботал зоотехник, гардеробщицей— фельд
шерица, а  экспедитором-спабжеыцем завода 
являлся инженер-строитель.

Безответственное отношение к использо
ванию специалистов привело к тому, что 
люди, на обучение которых государством 
затрачены большие средства, работают на 
должностях, не требующих особой квали
фикации.

В В олы нской губернии вспы хнуло к р е
стьян ское восстание.

*  *  *
1 0  О К Т Я Б Р Я  в га зе те  «Рабочий П у ть»  

опубликована ст а ть я  товари щ а Сталина 
«Б ум аж н ая  коалиция», направленная про
ти в саб о таж а предпринимателей, о бо
стр яю щ его  хозяй ственн ую  р азр у х у , и эсе- 
ро-м еньш евистских со гл аш ател ей  с б у р 
ж уазией , этих «болтун ов, не перестаю щ их 
воспевать  коалицию  с преступными локаут- 
чиками...»

«Д о гад ы ваю тся  ли  эти  смеш ны е тр у б а
чи коалиции, —  закл ю ч ает свою  статью  
то вар и щ  С талин,— что никакая иная коа
лиция невозм ож на теперь, кроме коалиции 
бумажной, заклю ченной в  с т е н а х  Зимнего 
дворца и заранее обреченной на к р ах ?»

М  О К Т Я Б Р Я  В . И. Лениным закончена 
ст а ть я  «У д е р ж ат  ли больш евики  го 

сударствен н ую  власть»-— одна из р у ково
дящ и х теоретических работ Владимира 
И льича, написанных им в финляндском 
подполье. В  этой  с т ать е  Ленин н аголову  
разби л  вр агов  револю ции, которы е зло п ы 
хател ьство вали  по поводу того ,что  боль- 
ш евики-де не реш атся  в зя т ь  вл асть  в 
свои руки, а если  и возьм ут , то  не см огут 
у д ер ж ать  е е  д аж е  в  течение сам о го  корот
к ого  времени. -Непоколебимой уверенно-

*  *  *
| С  О К Т Я Б Р Я  Ц К  партии б ол ьш еви к ов да- 
Ю - е т  св о е  со гл аси е  на вое вращ ение 
В. И. Л енина в  П етроград  т  Вы борга.

В  га зе т е  «Рабочий П у ть » , под рубрикой 
«О тклики », даны  д в е  небольш их статьи  
то вари щ а С талин а: «Д еревн я го л о д а е т »  и 
«Г о л о д  на ф абри ках». К ом м ентируя г а зе т 
ные сообщ ения о  го ло д е  в  дер евн е  и в 
промыш ленны х районах страны , товарищ  
С талин беспощ адн о клеймит виновников 
народны х бедствий —  коалиционное пра
ви те л ьство  К еренского  —  К он овалова и 
со гл аш ател ей  —  верны х л ак ее в  бурж уазии .
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II с ’е з д  Б алти й ского  ф лота принял р е зо 
люцию с  требованием  нем едленного у д а л е 
ния К еренского из п р ави тел ьства , как аван . 
тю риста, «п озор ящ его  и губ я щ его  своим 
бессты дны м политическим ш ан таж ей  в 
п ользу  бурж уази и  великую  револю ци ю ».

★ *  *
у ! О К Т Я Б Р Я  в га зе те  «Рабочий  П у ть»  
■ *  п убли кую тся  со общ ен и я о  заб аст о в 

к ах  в  П етр огр аде и резолю ция общ его с о 
брания рабочих авиационного завод а М ель- 
цера, вы раж аю щ ая соли дар н ость  с о  стач 
кой, о б ’ являемой профессиональны м сою зом 
де ревообделочн иков.

* )  Д аты  даны по новому стилю .

О бщ ее собрание со л д ат  Волы н ского  п ол 
ка вы носит резолю цию  недоверия Врем ен, 
ному п рави тел ьству  и  тр еб у е т  нем едлен
ного созы ва II с ’е зд а  С о в е т о в  д л я  о б р а зо 
вания р абоч е-крестьян ско го  п р ави тел ьства . ■ 
Т акая  ж е  резолю ция вынесена в  это т  день 
Ц арскосельски м  С оветом  рабочих и со л д ат
ски х деп утатов. П о сообщ ениям из С амары , 
аналогичны е требования вы дви гаю т д е с я т 
ки местных предприятий и воинских частей.

В  К урской , П ензенской  и Р язанской  гу 
берниях восстали  крестьяне.

ВЫСОКОЕ ПРИЗВАНИЕ 
СОВЕТСКОГО АРХИТЕКТОРА
К открытию с'езда 'советских архитекторов Грузии

О ткры ваю щ ийся сегодня третий  с ’ езд  
архи текто р о в  Грузии п р ед ставл яет боль

ш ой интерес д л я  всей советской  общ е
ствен ности  наш ей республики. .

И ск у сство  зо д ч ества  в  условиях капи
тали стического  мира дегради рует. К р асота  
худож ествен н ы х о б р азо в  класси ческого  
и ск усства  не встреч ает отраж ения в  со вр е
менной бурж уазной  архи тектуре , целиком 
находящ ей ся в  р у к ах  отдельны х частных 
предпринимателей, не имеющей общ его  
сти л я , об щ его  плана, общ его направления.

В  ряде сл у ч ае в  работа по вы ращ и ван и ю  П омимо этого, крайне ограниченный мас-
кадров подменяется администрированием и 
частой, беспричинной сменой работников, 
вместо оказания им деловой помощи. В 
1946 году руководство треста «Грузтабак» 
сменило на табачной фабрике 1 сем
надцать начальников цехов и их замести
телей. В этом году положение не лучше: 
за 8 месяцев сменено 13 начальников це
хов и их заместителей. На этой фабрике 
инженерно-техническим работникам не 
оказывают деловой помощи в работе и, ви
димо, считают, что достаточно лишь на
значить инженера на должность началь
ника цеха, и дело поправится само собой. 
Частая смена кадров не дала положитель
ных результатов: фабрика попрежнему до
пускает перерасход сырья и вспомогатель
ных материалов. За 8 месяцев на фабрике 
перерасходовано сверх норм 14 с лишним 
тонн табака, 85 .000  кв. метров гильзо
вых бабин и . 16 тонн мундштучной бу
маги.

Руководители промышленных предприя
тий должны решительно улучшить работу 
с кадрами, выполнить решения XIX пле
нума ТК КП(б) Грузии по этому вопросу. 
Это явится одним из важнейших условий 
досрочного выполнения планов 1947 года, 
дальнейшего роста продукции и улучше
ния ее качества.

М . М И Р И Д Ж А Н А Ш В И Л И , 
зам. секретаря  ТК  К П (б) Грузии по 
легкой и пищ евой промышленности.

ш таб  нового стр ои тельства  в  капитали
стических странах окончательно подры ва
е т  б азу , на которой м ож ет р азви ваться  
архи тектурн ое и скусство.

С оверш енно обратную  картину мы име
ем в  нашей стране. Грандиозный разм ах 
стр ои тельства  в послевоенной сталинской 
пятилетке стави т перед нашими ар хи тек 
торами исклю чительно ответственн ы е за 
дачи.

Реш ения партии по вопросам л и терату
ры и и скусства являю тся  основой вы со
кой идейной направленности со ветско й  а р 
хи тектуры . О су щ ествл я я  на деле  заботу  
партии и п р ави тел ьства  о бы те тр уд я щ и х
ся, с о зд ав ая  удобны е ж илы е дома, возвод я  
общ ественны е и промышленные со о р уж е
ния, наша архи тектура заботи тся  о  том, 
чтобы  дома были не то лько  рационально 
построенными, н-о и красивыми.

Г л убок о  изучая и и спользуя д о сти ж е
ния науки и техники, архитектор долж ен  
стрем и ться  к максимальному у д о в л е тв о 
рению культурн о - бы товы х зап росов со
ветских лю дей. Критически осваи вая б о 
гатое наследие национальной и мировой 
архи тектуры , разви вая  и скусство  со в е т 
ского зо д ч ества , он призван со зд а в а ть  но
вые приемы и детали  худож ественн ого  
оформления зданий, наиболее близкие и 
созвучны е новой эре, эре социализм а.

А рхитекторы  Грузии, собираясь на свой 
очередной с ’ езд , долж ны  нам етить кон
кретные задачи  дальнейш его развития ар 
хитектурн ого творч ества .в  Грузии.

Т р удящ и еся  нашей республики г о р д я т
ся многочисленными новыми сооруж ени
ями, выросшими в  Г рузи я за  годы  со вет

ской власти . В м есте с тем  они требую т, 
чтобы за красивы м ф асадом  находилось 
хорош о распланированное помещ ение, о б ес
печиваю щ ее все  у д о б с тва , у д о вл етво р я ю 
щ ее культурны м  запросам  наш их лю дей.

В  Грузии построено нем ало ж илы х и 
общ ественны х зданий, красивы х по оф ор
млению и отвечаю щ их своем у назначению 
по планировке и удоб ствам . Но, наряду с 
этим, есть  здан ия , на внеш нем и внут
реннем облике которы х ск азал и сь  ош и б
ки ар хи тектор ов - строителен , недостаточ
но учиты вавш их запросы  лю дей, д л я  ко
торы х предназначались эти дома, ф орм а
лизм или слепое рабское копирование об
разц ов иностранной бурж уазной  ар хи тек 
туры .

О ткры ваю щ ийся сегодня с ’ е зд  архи тек
торов до лж ен  вскр ы ть  причины недочетов 
в архитектурной  практике, нам етить кон
кретны е пути к их устранению . О собое 
внимание сл е д у е т  у дел и ть вопросам улуч
шения проектного и планировочного дела, 
тр ебую щ его  не то лько  организационных 
мероприятий, но и серьезн ой  углубленной 
работы  по идейному воспитанию  наших 
архи текторов.

М ногие недочеты  в архитектурн о-строи 
тельной практике явля ю тся  след стви ем  не
достаточ н о  развернутой  еш е в архи тек
турной ср ед е  критики и сам окритики, сл а
бой п остановки  работы  по повышению 
идейно-политического уровня ар хи тектур 
ных кадров. Э ти  вопросы  заним аю т важ 
нейшее м есто  в  работе откры ваю щ егося  
сегодня с ’езд а .

Вопросы  овладения современной техни
кой, новыми методами строи тельны х ра
бот, экономии м атери алов и денеж ны х 
ср е д ств , освоения местны х строительны х 
м атери алов долж ны  бы ть предметом ш иро
кого и всестороннего обсуж ден и я на 
с ’е зд е .

Н ет сомнения, что это  обсуж дени е и 
обмен опытом п ом огут архи текторам  ус
пешно разреш и ть стоящ у ю  перед ними з а 
дач у  —  бы стро и деш ево строи ть  краси
вые, удобны е дом а и сооруж ения.

А рхи тектор М . Ш А В И Ш В И Л И , 
п редседател ь С ою за со ветски х архи 
текторов Грузии, заслуж енны й дея

тель  и скусств.



З Д Р Я  ВОСТОК2Ч

В комитетах Генеральной 
Ассамблеи

Американский план подмены Совета 
Безопасности „ временным комитетом *

чтобыНЬЮ-ЙОРК, 14 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня Политический комитет при
ступил к обсуждению американского про
екта создания так  называемого «временно
го комитета», который, как признает сама 
американская печать, призван подменить 
Совет Безопасности. Характерно, что глава 
американской делегации Маршалл, перво
начально предложивший этот план на пле
нуме Генеральной Ассамблеи, именовал 
проектируемый орган «временным коми
тетом по вопросам мира и безопасности», в 
то время как в проекте резолюции, роздан
ной в Политическом комитете, это назва
ние подверглось изменению: теперь этот
орган называют просто «временным коми
тетом». Эта уловка явно преследует цель 
замаскировать подлинный характер проек
тируемого органа. Однако содержание аме
риканского проекта нисколько не измени
лось от перемены заглавия.

Американским проектом предусматри
вается создание «временного комитета» для 
«изучения, расследования и обсуждения» 
различных проблем в промежутке между 
окончанием нынешней сессии Генеральной 
Ассамблеи и созывом следующей сессии. В 
этом комитете предполагается предоставить 
места всем членам ООН; при этом амери
канский проект не предусматривает соблю
дения в комитете правила единогласия ве
ликих держав. Согласно американскому 
плану, среди функций «временного коми
тета» имеются и такие, как рассмотрение 
международных вопросов, относящихся к 
международному миру и безопасности, орга
низация расследований и назначение ко
миссий по расследованию разных фактов.

Выступая на сегодняшнем заседании с 
мотивировкой американской резолюции, де
легат США Даллес уверял, что создание 
«временного комитета» необходимо для 
«восстановления доверия и престижа» Ге
неральной Ассамблеи. Даллес заявил, что 
в настоящее время наблюдается «широко 
распространенное разочарование» деятель
ностью этой организации. По его мнению, 
«некоторое разочарование было неизбеж
ным. ибо многие надежды были чрезвычай
но преувеличены». В момент создания ООН 
существовала всеобщая уверенность в  до
стижении соглашения между победителями 
в мировой войпе по поводу послевоенных 
проблем. «Этого не случилось,— продол
жал Даллес.— Победе сейчас свыше двух 
лет отроду, а  главные мирные договоры 
еще не заключены. Согласие между глав
ными победителями кажется скорее исклю
чением, чем правилом».

Не касаясь подлинных причин ухудше
ния международного сотрудничества^ Дал
лес пытался изобразить американский план 
создания «временного комитета» в каче
стве всехшасительной меры, могущей обес
печить успех ООН.

Далее Даллес заявил, что процедура ра
боты ООП «не подвигалась в  ногу с ее про
блемами». Он сетовал на то, что на Гене
ральную Ассамблею «обрушиваются серь
езные проблемы». В то же время он ска
зал, что можно предвидеть увеличение 
количества таких проблем к следующей 
сессии Генеральной Ассамблеи.

По утверждению Даллеса, единственной 
альтернативой созданию «временного коми
тета» является продление срока сессии 
Генеральной Ассамблеи, с  таким расчетом,

их 'заседания длились в  течение 
«наибольшей части каждого года».

Ввиду неосуществимости такого продле
ния срока сессий Генеральной Ассамблеи, 
американская делегация и предлагает соз
дать «временный комитет».

В заключение делегат США изложил 
проект американской резолюции, подробно 
останавливаясь на функциях «временного 
комитета». Он называл свой проект «экс
периментом» и, хотя выражал уверенность 
в удаче подобного «эксперимента», отме
чал, что следующей сессии Генеральной 
Ассамблеи предстоит к нему вернуться. 
Даллес заверял также членов Политиче
ского комитета, что создание «временного 
комитета» не противоречит Уставу ООН и 
»е затрагивает прав Совета Безопасности.

Делегат Боливии поспешил «поздравить» 
Даллеса с предложенным им планом. Он 
принялся критиковать все главные органы 
ООП и, прежде всего, Совет Безопасности, 
приписывая все недостатки организации 
правилу единогласия великих держав, дей
ствующему в  Совете Безопасности.

Касаясь работы Экономического и Со
циального Совета, боливийский делегат со
крушался по поводу того, что сейчас в  раз
ных странах происходят забастовки и дру
гие социальные конфликты. Недовольство 
боливийского делегата вызвал и военно
штабной комитет. Вместе с тем, боливий
ский делегат выразил в робкой форме со
мнение в том, что^создание проектируемого 
«временного комитета» оправдано Уставом 
ООН.

Глава советской делегации А. Я. Вы
шинский выступил с обстоятельной ре
чью, в  которой подверг развернутому ана
лизу американское предложение о создании 
«временного комитета». Ои показал, что 
этот план не только не имеет ничего об
щего с задачей укрепления организации 
Об’единенных наций, но, напротив, напра
влен на ослабление и подрыв этой органи
зации. Вышинский подчеркнул, что амери
канское предложение, предусматривающее 
создание нового органа для подмены Совета 
Безопасности, идет вразрез с буквой и ду
хом Устава (ЮН. грубо* нарушая основные 
принципы международного сотрудничества. 
Он вскрыл несостоятельность юридического 
обоснования Даллесом американского про
екта и тех соображений, которые были им 
выдвинуты в оправдапие этого проекта-

Австралийский делегат Эвагг в своем 
выступлении безуспешно силился доказать, 
что якобы американский план не расхо-. 
дится с Уставом ООН. Речь Эватта изобило-1 
вала выпадами против правила единогла
сия великих держав в Совете Безопасно
сти, которое он изображал главным пре
пятствием в  работе Совета.

Эватт говорил о «бозникповепии тупи
ков» в  Совете Безопасности, уверяя, что 
создание «времепного комитета» уменьшит 
количество таких «тупиков». Пападки 
австралийское делегата на Совет Безопас
ности и действующее в  нем правило еди
ногласия лишний раз показали подлинный 
характер американского плана.

На заседании выступил также делегат 
Домипиканской республики. Не утруждая 
себя аргументацией, он говорил о том, что 
американский проект не противоречит 
Уставу ООН и безапелляционно высказал
ся в защиту этого проекта.

В защиту основных принципов 
организации 06‘единенных наций

Выступление Я. Я. Вышинского на заседании Политического комитета 
Генеральной Ассамблеи 14 октября 1947 года

Мы заслушали выступление представи
теля США Даллеса, который защищал пред
ложение о создании «временного комитета» 
Генеральной Ассамблеи, внесенное амери
канской делегацией. Он нарисовал здесь 
печальную картину мира через два года 
после окончания войны. «Согласие между 
главными победителями кажется скорее ис
ключением, чем правилом,— говорил Дал
лес.— Народы мира удручены неустойчиво
стью международного положения и напуга
ны его напряженностью». К этому делегат 
Боливии добавил свои сетования. Он выра
зил недовольство работой Экономического и 
Социального Совета. Он сказал даже, что 
будто бы от Экономического Совета зави
сит такое количество всяких социальных 
конфликтов и забастовок, какого до возник
новения Экономического и Социального 
Совета не было. Боливийский делегат так
же недоволен работой военно-штабаото ко

митета. Но больше всего он недоволен тем, 
что в Совете Безопасности применяется 
принцип единогласия великих держав —  
правило «вето».

Боливийский делегат говорит, что это 
правило якобы направлено против интере
сов малых народов, забывая или не желая 
понять того, что оно направлено именно 
в защиту малых народов и что во всех 
случаям до сих пор это правило применя
лось именно в  интересах защиты малых 
народов. Наоборот, всякие попытки отверг
нуть, опорочить, ликвидировать принцип 
единогласия предпринимаются теми вели
кими державами, которым это «вето» по- 
истине стоит поперек дороги— поперек той 
дороги, по которой они идут, преследуя свои 
цели, не имеющие ничего общего е целя
ми, принципами и задачами организации 
Об'единенных наций.

О чем умолчал Даллес
Но как бы то ни было, картина, нари

сованная Даллесом и затем дополненная 
представителем Боливии, достаточно убеди
тельно говорит сама за себя. Я должен ска
зать лишь, что Даллес, рисуя эту мрачную 
картину, забыл, не захотел или, быть мо
жет, не посмел добавить к  краскам, кото
рыми он пользовался, наиболее существен
ные. Од забыл, не захотел или не посмел, 
— в  доме повешенного нв говорят о верев
ке,— сказать о беспардонном разгуле воен
ной пропаганды, 'военного психоза, разду
ваемого хорошо известными Даллесу реак
ционными жругамл. Действия поджигателей 
войны делают еще более мрачпой и тре
вожной ту картину, рисовать которую Дал
лес начал, но в испуге перед тем, что по
лучится на полотне, неожиданно остано
вился.

Я продолжу. Известно, что опасную игру 
огнем ведут не только разные психопаты 

и параноики, но й люди, занимающие вид
ное положение в своем обществе и оказы
вающие серьезное влияние на направление 
политики некоторых государств, и в  пер
вую очередь США. Об этой игре, опасной 
игре с огнем, следовало бы вспомнить, се
туя на слабость организации Об’едипен- 
иых наций. В этих условиях тем более 
энергичные усилия должны быть направ

лены на (всемерное укрепление ООН, на 
устранение всего того, что может подорвать 
ее мощь, ударить по ее авторитету, умень
шить ее влшгаие. Ведь организация Об’
единенных наций была создана для укреп
ления мира и безопасности народов.

Между тем, предложение США, которое 
здесь столь торопливо и услужливо привет
ствовал представитель Боливии,— предло
жение о создании «временного комитета» 
по вопросам мира и безопасности,— не толь
ко не служит задаче укрепления организа
ции Об’единенпых! наций, но ведет прямо 
к  противоположной цели. Осуществление 
этого предложения не только не укрепило 
бы, по ослабило бы организацию Об’едияен- 
ных наций и тем самым ослабило бы силы, 
сопротивляющиеся поджигателям войны: 
ибо если слаба организация Об’едппеиных 
наций, то пет тогда препон, которые могли 
бы остановить усиливающиеся сейчас от
вратительные потоки лжц и пропаганды в 
пользу новой войны.

Советская делегация глубоко убеждена 
в том, что в этих условиях всякое ослаб
ление организации Об’единенных наций 
явится актом поощрения поджигателей 
войны, актом поощрения пропаганды но
вой войны. Об этом забыл, не захотел или 
же не посмел сказать здесь Даллес.

Несостоятельность американских 
аргументов

Забастовочное движение во Франции 
усилизается

В Париже парализован городской транспорт.— 
Бастуют моряки Г авр а  и Марселя

ПАРИЖ, 15 октября. (ТАСС). По при
зыву профсоюзов, входящих во Всеобщую 
конфедерацию труда (БЕТ), работники па
рижского транспорта об’явили 14 октября 
забастовку. Забастовка об’является в  свя
зи с отказом правительства удовлетворить 
требоваиия работников транспорта, свя
занные с пересмотром заработной платы.

В Париже уже два дня не работает 
метрополитен и прекращено автобусное 
движение. Правительство отказалось вести 
переговоры с бастующими до тех пор, по
ка забастовочным комитетом не будет 
дано распоряжение о прекращении за
бастовки. С помощью полицейских и во
енных сил власти заняли некоторые по
мещения прекративших работу предприя
тий, изгнав оттуда забастовочные пикеты. 
В Париж вызваны военпые грузовики. Мо
билизованы тысячи частных автомашин.

Сегодня ВЕТ опубликовала коммюни
ке, в котором энергично протестует про
тив применения войск и полиции для борь
бы с забастовкой. ВЕТ призывает весь 
рабочий класс поддержать участников за
бастовки, чтобы обеспечить ее успех.

Забастовка транспортников в  Париже 
является лишь частью общего движеппя, 
возникающего в различных отраслях и 
по различным поводам.

ПАРИЖ, (-16 октября. (ТАСС). Вслед 
за работниками метрополитена сего
дня утром начали забастовку шоферы 
такси, моряки торгового флота Гавра, 
Марселя и других портов, железнодорож
ники Северной Африки, а также рабочие 
двух цехов завода Рено. Печать сообщает, 
что не исключена возможность забастовки 
железнодорожников метрополии и работни
ков газовой и электрической сети-

Агентство Франс пресс передает из Лил
ля о начавшихся забастовках в департа
менте Нор. Здесь бастуют около тысячи 
рабочих металлургического завода в Дуэ, 
рабочие на шахтах Оби и т. д.

Правительство пытается любыми сред
ствами сорвать забастовку работников па
рижского городского транспорта.

В коммюнике, опубликованном Всеобщей 
конфедерацией труда, говорится, что в ря
де районов Парижа правительство приме
няет против участников забастовки поли
цейские силы и республиканскую гвардию. 
Газета «Юманите» сообщает, что в ночь 
с 13 на 14 октября была предпринята 
«операция» против бастующих под руко
водством майора Бушардона, который из
вестен, как активный член деголлевской 
партии «Об’единепие французского па
рода».

Хозяйничанье американцев в Греции

АФИНЫ, 16 октября. (ТАСС). Греческое 
правительство одобрило указ о создании 
управления внешней торговли при мини
стерстве национальной экономики. В состав 
управления войдут представители различ
ных министерств, но председателем будет 
представитель американской миссии. Этот 
американский чиновник наделяется исклю
чительными полномочиями. Од будет ут

верждать все заявки на валюту для заку
пок за границей. Без его ведома л согласия 
пи греческое правительство, ни частные 
коммерсанты не могут вести коммерческие 
переговоры и заключать торговые договоры 
с другими странами. Без его подписи не 
может быть осуществлена никакая импорт-

Что же представляет собой американское 
предложение? Какими мотлваш; руковод
ствовалась делегация США, выдвигая это 
предложение? Государственный секретарь 
США Маршалл, а затем американский пред
ставитель Даллес заявили, что предложение 
об учреждении «временного», или как его 
иногда называют «межсессионного», или 
«временно - постоянного» комитета вызы
вается, прежде всего, большим об’емом и 
сложностью проблем, стоящих перед Гене
ральной Ассамблеей. Таким образом, по 
словам американских представителей, «вре
менный комитет» должен быть создан для 
того, чтобы облегчить труд Генеральной 
Ассамблеи, помочь ей справиться с ее мно
гообразными обязанностями.

Однако получается довольно парадоксаль
ное положение: сначала загружают Гене
ральную Ассамблею вопросами, которые 
не должны, но могул, по Уставу, входить 
в ее компетенцию, а затем начинают гово
рить о том, что Ассамблея загружена чрез
вычайно большим количеством вопросов. 
Я должен напомнить: какое отношение к 
вопросу о компетенции Генеральной 
Ассамблеи имеет проблема независимости 
Кореи, которая по настоянию американской 
делегации включена в повестку дня ны
нешней сессии? Больше того, делегации 
ОША известно, что советское правительство 
предложило дать самому корейскому народу 
возможность решить самому свою судьбу, 
причем не позже начала 1948 года должны 
быть выведены из Кореи американские и 
советские войска. Разве такая постановка 
вопроса не освобождает Генеральную 
Ассамблею от рассмотрения корейской про
блемы. которая по настоянию правитель
ства США включепа в повестку дня теку
щей сессии Ассамблеи? Почему же, сетуя 
на то, что у Генеральной Ассамблеи масса 
дел и что она не может справиться с ними, 
американская делегация тем не менее на
стаивает на оставлении в повестке дня во
проса, решение которого совершенно ясно 
и абсолютно неоспоримо? Выведите свои 
войска из Кореи, мы выведем свои войска, 
и пусть сам корейский народ решит свою 
судьбу!

Здесь жалуются на то, что в  повестке 
дпя очень много разных вопросов. Но, ко
нечно, не мелкие, не второстепенные во

просы загружают л  отягощают работу Ге
неральной Ассамблеи. Ее работа ослож
няется тем, что в повестку дня без вся
ких к  тому оснований включаются вопро
сы, представляющие большие трудности и 
вызывающие споры. Таков, например, во
прос о мирном договоре с Италией. Разве 
можно оправдать чем-нибудь включение 
этого вопроса в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи? Однако его включили, включи-

вестный под названием правила «вето», 
натолкнулись на крепкую железобетонную 
степу Устава и оказались тщетными.

'Когда выяснилось, что невозможно вне
сти какие-либо изменения в принцип еди
ногласия без грубого нарушения Устава,—  
что пугает даже самих застрельщиков 
такого опасного предприятия, —  на сцену 
выдвигается новый план. Теперь предла
гается, наряду с Советом Безопасности, 
другой орган, который был бы не менее 
авторитетен и который был бы в состоя
нии сам, без Совета Безопасности, решать 
те вопросы, которые, согласно Уставу, мо
жет и должен решать только Совет Безо
пасности. Предложение, внесенное США, 
является частью общего плана, порожден
ного стремлением обойти принцип едино
гласия и установить в  организации Об’еди
ненных наций господство одной группы 
держав в  ущерб правам л интересам дру
гих держав и всей организации в целом.

Не секрет, что принцип единогласия 
является серьезной преградой на пути тех, 
кто хотел бы превратить Совет Безопасно
сти в орудие политики группы держав, 
преследующих свои узко-групповые цели, 
ничего общего не имеющие с целями орга
низации Об’единенных наций.

Само название предлагаемого американ
ской делегацией комитета, первоначально 
данное ему,— «временный комитет по во
просам мира и безопасности»,— мало чем 
по сути дела отличается от названия Со
вета Безопасности. Оно скрывает сокровен- 
пыц смысл стремлений и планов творцов 
этого комитета. 'Недаром некоторые амери
канские органы печати оценили предложе
ние США, как более эффективное сред
ство, нежели предложение об устранении 
принципа единогласия в Совете Безопасно
сти. Газета «Нью-Йорк пост» 19 сентября 
в своей передовой статье прямо писала, что 
создание «временного комитета» даст воз
можность более определенно добиться той 
же пели, какую ставят перед собою те, кто 
настаивает на ликвидации принципа еди
ногласия. Газета «Нью-Йорк тайме» 26 
сентября указывала, что на «временный 
комитет» предполагается возложить такие 
функции, которые порождены надеждой, 
что этот комитет сумеет принимать бы
стрые меры в случае, если Совет Безопас
ности будет бездействовать.

Таким образом, речь идет о том, что этот 
новый комитет по существу должен заме
нить собой Совет Безопасности. И незачем 
прикрывать этот замысел всякого рода бла
говидными предлогами —  то ссылками на 
перегрузку Генеральной Ассамблеи, то рас
суждениями о необходимости восстановить 
авторитет организации Об’единенных на
ций. Подлинная цель американского пред
ложения, предусматривающего подмену 
Совета Безопасности новым органом, на
столько резко бросалась в глаза, что аме
риканская делегация поспешила в послед- 
того минуту исключить из названия пред
ложенного ею комитета ссылку на вопросы 
мира и безопасности, чересчур уж ясно

вопреки логике юридической, о которой 
обещает позаботиться, но не заботится де
легат Боливии.

Что же получается? С одной стороны, 
нас убеждают в  том, что Генеральной 
Ассамблее угрожает паралич из-за того, 
что у нее много дел, с которыми она не в 
состоянии справиться как следует. А, с 
другой стороны, нанизывают на бесконеч
ную нить повестки дня вопросы, которые с 
большим успехом и к благополучию наибо
лее заинтересованных в них стран и на
родов мотли бы быть сняты с рассмотре
ния Генеральной Ассамблеи. Я не вижу 
тут логики. Ссылка на перегруженность 
Генеральной Ассамблеи искусственна. Она 
используется лишь как предлог для оправ
дания того предложения, которое внесла 
•делегация США на рассмотрение Генераль
ной Ассамблеи.

Дело вовсе не в об’емс вопросов, стоя
щих перед Генеральной Ассамблеей; цело не 
в желании улучшить и усовершенствовать 
работу организации Об'единенных наций, 
как утверждала ран ьте американская де
легация. Сегодня представитель США вы 
двинул дополнительные мотивы в пользу 
своего предложения, заявив, что создание 
«временного комитета» или «малой ассам
блеи»,— «ак  иногда именуют этот коми
тет,— даст возможность вновь завоевать 
общественное доверие, поднять престиж 
организации Об'едипенных наций, укре
пить, вернуть, так сказать, былой автори
тет ООН.

Я не думаю, что можно вернуть или 
укрепить то, что еще не создано, но во 
всяком случае так формулируется эта но
вая задача. Прп этом многозначительно до
бавляют: если этот случай будет упущен, 
то не повторится вновь.

и Совета Безопасности.
Изменение названия комитета тоже яв

лялось маневром, и вот что выболтала по 
этому поводу одна из нью-йоркских газет.

Я цитирую: «Государственный секретарь
Маршалл заявил в Ассамблее, что комитет, 
предусмотренный в его предложении, пред
назначается не для того, чтобы «вмеши
ваться» в функции Совета Безопасности 
или любой из его комиссий, но многие де
легации, очевидно, не были убеждены в 
этом. Становилось ясным, что предложение 
Соединенных Штатов не получит требуе
мых двух третей голосов Генеральной 
Ассамблеи, если оно не будет таким пу
тем изменено. Сейчас считают, что оно по
лучит две трети голосов, несмотря на ре
шительные возражения Советского Союза и 
его сторонников». Итак, само изменение 
названия «временного комитета», исключе
ние из него ссылки на вопросы мира и 
безопасности было сделано для того, что
бы успокоить встревоженных делегатов, 
которые могут отказаться проголосовать за 
столь обнаженное в  своем неприглядном 
естестве предложение США. Газета продол
жает: «Трудпость, говорят, заключается в 
том, что с идеей «малой ассамблеи» связа
на попытка поручить комитету более ши
рокий контроль в  отношении вопросов ми
ра и безопасности, чем тот, который осуще
ствляется Ассамблеей в ее полном составе. 
Сообщают, что в  целях обеспечения полу
чения требуемого количества голосов, бу
дут сделаны изменения в  предложении 
Соединенных Штатов или, по крайней ме
ре, раз’яснендя, которые облегчат понима
ние этого предложения». Вот почему сего
дня олова «мир и безопасность» в  названии 
комитета не упоминаются.

На пресс-конференции, которую дал не
давно Даллес, он заявил, что нет необхо
димости подчеркивать в названии тот мо
мент, который вызывает критику (речь 
идет именно об этих словах! —  «мир и 
безопасность»). Этот «момент» действи
тельно был поспешно у страной из назва
ния. Но измелилось только название, а 
суть дела осталась прежней.

Даллес на этой пресс-конференции ска
зал. что моя критика американского пред
ложения о создании «временного комите
та»  является результатом того, что это 
предложение не было надлежащим образом 
обдумано мной. Даллес много на себя бе
рет, делая такие заявления. Лучше бы 
американская делегация сама как следует 
заранее обдумывала вносимые ею предло
жения, тогда, быть может, ей не приходи
лось бы менять на-ходу названия своих ре
золюций, формулировки относительно ком
петенции, функций рекомендуемых ею ор
ганов и т. д.

И если вы сравните речь Маршалла от 
17 сентября и сегодняшнее заявление Дал
леса, то вы увидите, как много появилось 
новы* оттенков в  американском предложе
нии и как много старых оттенков затуше
вано. замазано, заштукатурено. Все это 
сделано для того, чтобы обеспечить две 
трети голосов в поддержку американского 
предложения. Таким образом, с 17 сентя
бря мы наблюдаем процесс изменений, по
правок. подлаживапия, подкрашивания 
американского предложения. Пе свидетель
ствует ли этот ттропесс именно о том, в 
чем пытается упрекать меня Даллес: о не
достаточной продуманности шагов амери
канских представителей?

О функциях „временного комитета"

Американский проект направлен к подмене 
Совета Безопасности

Должен сказать также, что представи
тель США. защищая свое предложение,
говорил, что коренным недостатком орга
низации Об’единенных наций является то, 
что ее процедура не идет, как он выра
зился, «йога в ногу» со стоящими перед
нею проблемами. В связи с этим, нас пре
дупреждают, что США пмеют свои предло
жения, касающиеся процедуры Совета
Безопасности. Тут мы уже подходим к воз
можности раскрыть настоящие пели, кото
рые преследуются американским предложе
нием о создании «временного комитета»,—  
это предложение выдвигается в  связи с 
тем, что процедура, принятая в Совете 
Безопасности, кое-кого не удовлетворяет. 
II вот возникает стремление создать новый

. „ „ „ „ „   ___„„  орган, чтобы ослабить, подменить п обойтиноя или экспортная операция, всякие по- хг
пытки действовать в обход этого управле- Совет Безопасности, на который Уставом
яия будут преследоваться законом. I ООП возложена главная ответственность за

поддержание международного мира и безо
пасности и который призвап действовать от 
имени всех членов организации Соеди
ненных наций.

Мне, конечно, скажут мои оппоненты, 
что и в американском проекте резолюции, 
и в заявлении делегатов США специально 
говорится, что новый орган будет обязан 
уважать компетенцию Совета Безопасности. 
По мы знаем цену слов и обещаний, про
тив которых всегда может быть успешно 
выставлена логика вещей, логика событий. 
Когда логика Фраз вступает в единобор
ство с сгопгкой вешей, победа всегда 
остается за логикой вещей.

Не случайно предложение об учрежде
нии «временного комитета» внесено носле 
того, как попытки ограничить, если не сов
сем ликвидировать, принцип единогласия, 
действующий в Совете Безопасности и из-

Я говорил, что функции «времепного
комитета», касающиеся рассмотрения си
туации и споров, мешающих дружбе и со
трудничеству между странами, являются 
не чем иным, как функциями Совета 
Безопасности, предусмотренными в  частно
сти, статьей 34-й Устава. На это Даллес 
возражает, что формулировка этих функ
ций заимствована из статьи 14-й Устава, 
относящейся к полномочиям Генеральной 
Ассамблеи. Но, во-первых, в  статье 14-й 
нет пячеГо о спорах: они даже не упоми
наются там; во-вторых, сам Даллес заявил, 
что, кроме того, «некоторые слова взяты из 
статьи 34-й, в которой речь идет о полно
мочиях! Совета Безопасности». Но ведь я 
именно это и утверждал!

В статье 14-й Устава говорится, что 
Генеральная Ассамблея уполномочивается 
рекомендовать меры мирпого улаживания 
любой ситуации, независимо от ее проис
хождения, которая могла бы привести к на
рушению общего благополучия или друже
ственных отношений между странами. О 
споре здесь ничего не говорится. И, наобо
рот, в статье 34-й сказано, что Совет 
Безопасности уполномочивается расследо
вать любые споры илп любые ситуации, 
которые могут привести к международным 
трениям.

Конечно, я понимаю, что не столь важно, 
из какой статьи выдернута та  или иная 
формулировка, определяющая полномочия
«временного комитета», но спор, ведущий
ся сейчас между нами, имеет принципи
альное значение. И если авторы амери
канского предложения, формулируя полно
мочия «времепного комитета», заимствуют 
определенное положение, относящееся к 
полномочиям Совета Безопасности, то это 
ясно показывает направление их умов. Ав
торы этого предложения, действуя таким 
образом, ясно дают попять, что важнейшая 
функция «временного комитета» решитель
но ничем не отличается от главной функ
ции Совета Безопасности.

Даллес выразил надежду, что, по раз
мышлении, некоторые мои возражения бу
дут найдены необоснованными. Я, с своей 
стороны, не особенно надеюсь на размыш
ления Даллеса, ибо там, где командуют 
интерес, выгода, профит,— там нет места 
об’ективным размышлениям.

Далее Даллес ставит вопрос о том, как 
быть, если возникнет коллизия в отноше
нии юрисдикции между «временным коми

тетом» и Советом Безопасности- Это очерь 
важный вопрос. По прежде чем заняться 
им, я должен сказать, хотя бы кратко, что 
сама постановка этого вопроса Даллесом на 
пресс-конференции 26 сентября свидетель
ствует о представлении, что функции «вре
менного комитета» и Совета Безопасности 
пересекаются, повторяются, являются тож
дественными. Что ответил на это Даллес? 
Оп сказал, что если возникнет такая кол
лизия, то она будет аналогична подобной 
коллизии между Генеральной Ассамблеей п 
Советом Безопасности. Заметьте, Даллес пе 
исключает возможности возникновении 
спора о юрисдикции между «временным 
комитетом» и Советом Безопасности. Но, 
во-первых, не известно, как должны раз
решаться такие опоры между Генеральной 
Ассамблеей и Советом Безопасности, а, во- 
вторых, если последовать рассуждениям 
Даллеса, то окажется, что «временный ко
митет» рассматривается как величина, рав
новеликая не то Генеральной Ассамблее 
не то Совету Безопасности. В обоих слу
чаях такой вывод явно противоречит 
Уставу.

Пам говорят, что Генеральная Ассамблея 
имеет право создавать любые вспомогатель
ные органы и что в силу этого-де предло
жение США не только не нарушает Устав, 
но и опирается на него. По все те рассуж
дения. которые преподносились на пресс- 
конференции 26 сентября Даллесом, пока
зывают, что речь идет не об отношениях 
между главным и вспомогательным, под
чиненным, органами, а об отношениях ме
жду равновеликими, я бы сказал, суверен
ными,— хотя это слово здесь в опале те
перь,— оргапами: Ассамблеей, Советом
Безопасности и «временным комитетом».

В своем сегодняшнем выступлении Дал
лес отвел большое место функциям «вре
мепного комитета». Первая из перечислен
ных им функций относится к вопросам под
держания мира и безопасности. «Временно
му комитету» предоставляется право, как 
говорится в этой речи, расследовать факты 
п сообщать свои взгляды следующей сес
сии Ассамблеи. По если этот комитет будет 
расследовать различные факты, возникаю
щие в связи с разрешением проблем под
держания мира и безопасиости, то согласи
тесь, что это очепь важная фупкпия. ко
торая выводит данный орган далеко за пре
делы вспомогательного.

Окончание см. на 4-й стр.



В О С Т О К 2 Ч

Окончание выступления О. Я. Вышинского
Вторая функция, которую Даллес назвал 

«непрерывной функцией», характеризует
ся таким образом, что, если сессия Гене
ральной Ассамблеи сделает ту или иную 
рекомендацию в отношении поддержания 
международного мира, безопасности и дру
жественных отношений, требующую непре
рывного внимания, то Генеральная Ассам
блея может в конкретных случаях возла
гать эту обязанность на «временный ко
митет». Следовательно, предусматривает
ся, что этот комитет будет контролировать 
выполнение рекомендаций Ассамблеи. Кон
трольная функция— важная функция.

Третья функция, по словам Даллеса, бу
дет заключаться в проведении работы, ко
торая дала бы Генеральной А-ссамблее воз
можность делать рекомендации в отноше
нии общих принципов сотрудничества в 
деле поддержания международного мира. 
При этом Даллее ссылается на ст. ст. 11 и 
13 Устава, предусматривающие, что Гене
ральная Ассамблея уполномочивается рас
сматривать общие принципы сотрудниче
ства в  деле поддержания международного 
мира и безопасности и что она организует 
исследование и делает рекомендации в це
лях содействия международному сотруд
ничеству. Иначе говоря, эта третья функ
ция «временного комитета» полностью сов
падает с полномочиями, которые предо
ставлены Уставом самой Генеральной 
Ассамблее. Таким образом, функции Гене
ральной Ассамблеи и «временного комите
та»  полностью совпадают.

Четвертая функция «временного коми
тета» не представляет значительного ин
тереса, ибо она понадобилась лишь для 
самюреабилитации комитета. Создание его 
преподносится к аж. эксперимент, но в то же 
время подчеркивается, что это, в сущно
сти говоря, постоянный орган. Он только 
временно должен действовать, как времен
ный орган, с тем чтобы потом он сам до
ложил, считает ли целесообразным продол
жать свою деятельность и превратиться в 
постоянный орган. Совершенно ясно, что 
американская делегация, внося свое пред
ложение, достаточно взвесила и определи
ла, чем и жак этот «эксперимент» должен 
кончиться. Вероятнее всего, как это выте
кает из высказываний Маршалла и Далле
са. «временпый комитет» учреждается в 
надежде на то, что он станет постоянным 
л даст возможность, как говорит Даллес, 
использовать «нетронутые ресурсы» орга
низации Об’единенных наций в полном 
об’еме.

Таковы «основные функции» этого ко
митета. Нам говорят, что это— четыре глав
ные функции, не сообщая, какие у комите
та будут еще функции, кроме этих основ
ных. Можно но сомневаться в том, что бу
дут и другие функции, иначе не говорили 
бы об основных. Но достаточно обратить 
внимание и на эти, основные, функции, 
чтобы стало ясно, что «временпый коми
тет» никак нельзя отнести к категории 
вспомогательных органов.

Вспомогательные органы, создание ко
торых предусмотрено Уставом и временны
ми правилами процедуры Генеральной

Ассамблеи, это такие органы, задача ко
торых— 'помогать Ассамблее в осуще
ствлении ее функций. Устав предусматри
вает учреждение таких вспомогательных 
органов не только Ассамблеей, но и Сове
том Безопасности. Однако во всех случаях, 
предусмотренных Уставом, эти органы не 
могут иметь самостоятельных функций, 
должны являться лишь помощниками Ге
неральной Ассамблеи и Совета Безопасно
сти.

Но если вы внимательно рассмотрите 
функции, которыми американская делега
ция предлагает наделить «временпый ко
митет», то бросается в  глаза, что эти функ
ции далеко выходят из сферы обязанно
стей вспомогательного характера. Они при
обретают самостоятельное значение и при
том такое, которое прямо противоречит 
Уставу. В американском проекте резолю
ции прямо указывается, что «временный 
комитет» должен будет производить рас
следование и назначать комиссии с такими 
обязанностями и с такими функциями, ко
торые он может счесть полезными и не
обходимыми. Этот пункт резолюции предо
ставляет таким образом «временному коми
тету» гораздо большие полномочия, неже
ли те, какие предоставлены Уставом Со
вету Безопасности. В самом деле, согласно 
статье 34-й Устава, Совет Безопасности 
уполномочивается расследовать лишь те 
споры или ситуации, которые могут при
вести к международным трениям или вы
звать спор. Это первое ограничение- Вто
рое ограничение указано в той же ста
тье: подобные расследования должны пред
приниматься лишь с определенной целью, 
а именно— для определения того, не может- 
ли продолжение этого спора или ситуации 
угрожать поддержанию международного 
мпра и безопасности. Таким образом, к ком
петенции , Совета Безопасности относятся 
не все споры между государствами, а лишь 
такие, которые ограничены признаками, 
установленными в статье 34-й Устава. Со
вет Безопасности не может, не превышая 
своих полномочий, заниматься расследова
нием тех или иных фактов, которые выхо
дят за пределы ограничений, установлен
ных для его компстенпии в статье 34-й-

А что предлагает американская делега
ция? Она предлагает наделить «временный 
комитет» такими функциями по расследо
ванию, которые ничем не были бы огра
ничены. Предлагается, чтобы «временный 
комитет» производил расследования и на
значал комиссии по расследованию с та
кими обязанностями и функциями, какие 
он сам может счесть полезными и необхо
димыми. Значит, речь идет не только о 
спорах, которые могут вызвать какие-либо 
международные трения,— комитету должно 
быть предоставлено право заниматься лю
быми вопросами, какими он захочет и при
знает целесообразным интересоваться.

Вот какой это будет «вспомогательный 
орган»! Говорить о «временном комитете», 
как о вспомогательном органе,— при таких 
полномочиях этого органа, —  значит ра
зыгрывать кукольную комедию.

Чего добивается делегация США
На деле «временный комитет» задуман 

американской делегацией, как орган с бо
лее мощными, более сильными, более ши
рокими функциями, нежели Совет Безо
пасности. Практические пределы ответ
ственности этого органа не ограничивают
ся. Вот какой орган хочет создать амери
канская делегация. А для того, чтобы ус
покоить несовершеннолетних слушателей, 
говорят: это, видите ли, не является на
рушением компетенции и авторитета Сове
та Безопасности; не о мире и безопасности 
идет речь, а  лишь о трех скромных функ
циях, к которым еще прибавляется функ
ция самореабилитации. И преподносится 
все это, как создание невинного, вспомога
тельного органа!

Я удивляюсь, почему не смеются члены 
первого комитета, когда слушают подобные 
рассуждения,— вероятно, в силу диплома
тической дисциплины. Совет Безопасно
сти— и тот не обладает такими широкими 
функциями, какие проект Соединенных 
Штатов Америки предлагает дать «вре
менному комитету». Это не вспомогатель
ный орган, а  какой-то комитет над комите
тами, оверхкомитет, который может зани
маться чем угодно, не интересуясь тем, 
по нраву или без права он это делает. За
лезай куда хочешь, веди расследование, 
где угодно, на любой территории, говорят 
этому комитету. Получается, знаете ли,

диктатура комитета, нарушение всех прин
ципов демократии,— хотя именно в таких 
случаях, когда нарушается Устав, более 
всего прикрываются рассуждениями о де
мократии. Именно в этом и заключается 
основная цель, которую преследуют ини
циаторы этого предложения.

Мы не знаем, снято ли сформулированное 
Маршаллом американское предложение, в 
силу которого «временный комитет» может 
рассматривать ситуации и споры, нанося
щие ущерб дружественным отношениям. Об 
этом пока американская делегация молчит. 
Но можно не сомневаться,— хотя об этом 
Даллес и умолчал сегодня,— что совершен
но ясно определившаяся тенденция амери
канского правительства неизбежно приве
дет к использованию всех возможностей, 
всех лазеек с целью оттянуть к «времен
ному комитету7» возможно больше полномо
чий и прав, принадлежащих другим орга
нам ООН и, в первую очередь, принадлежа
щих Совету Безопасности.

Предложение об учреждении «временного 
комитета» предусматривает коренную, я 
бы сказал, принципиальную ломку ^Уста
ва. Организация Об'единенных наций, как 
это было установлено при разработке и ут
верждении Устава, покоится на принципе 
четкого разграничения компетенций, пол
номочий и функций органов ООП. В статье 
7-й Устава названы главные и вспомога

тельные органы. В качестве главных орга
нов организации Об’единенных наций были 
учреждены Генеральная Ассамблея, Совет 
Безопасности, Экономический и Социаль
ный Совет, Совет по опеке. Международный 
суд и Секретариат. Ни один пз вспомога
тельных органов, упоминающихся в 22-й 
и 29-й статьях Устава и в 100 и 101 
пунктах временных правил процедуры, не 
обладает темп правами, какие принадлежат 
главным органам, если на то нет специ
ального поручения Генеральной Ассамблеи 
или Совета Безопасности, поручения, ис
полнением которого и прекращается дея
тельность данного вспомогательного орга
на.

Против нарушения 
Устава ООН

Вы слышали здесь напоминание о том, 
что предложение об учреждении комитета 
Генеральной Ассамблеи по вопросам мира и 
безопасности не ново. Американская деле
гация не претендует даже на авторство 
этой идеи и 'Признается, что идея созда
ния такого комитета заимствована у Гол
ландии. Действительно, в октябре 1945 
года делегация Голландии в исполнительном 
комитете подготовительной комиссии внес
ла предложение создать такой постоянный 
комитет из 18 членов с функциями, кото
рые, однако, были гораздо скромнее тех, 
какие хотят сейчас предоставить «времен
ному комитету». Но сама голландская де
легация, учитывая, что большинство дру
гих делегаций отнеслось отрицательно в  ее 
предложению, попросила не решать вопрос 
о том. следует ли обсуждать это предло
жение. Она не только не защищала свое 
предложение, но даже просила не решать 
вопрос, надо ли его обсуждать,— настолько 
всем это предложение казалось одиозным- 
Голландская делегация тогда заявила, что 
она готова удовлетвориться простым упоми
нанием в докладе исполнительного коми
тета о том, что такое предложение ею было 
внесено. Но и эта просьба голландской де
легации не была удовлетворена.

В декабре 1945 г., когда собралась сес
сия подготовительной комиссии, голланд
ская делегация все же внесла свое предло
жение. Ее поддержала бельгийская деле
гация. Но большинство комитета >4 1 вы
сказалось тогда против учреждения комис
сии по вопросам мира и безопасности, за
являя, что создание такого органа затра
гивает прерогативы Совета Безопасности. 
И это. конечно, правильно. Решение пер
вого комитета подготовительной комиссии, 
отвергнувшее внесенное два года тому 
назад предложение Голландии, было безус
ловно справедливым. Учреждение предла
гавшегося ранее голландцами, а теперь 
предлагаемого американцами органа приве
ло бы. как я уже показал здесь 
пню надкомитета, оверхкомитета. кото
рый оттянул бы к себе важнейшие функ
ции Совета Безопасности. Подобное меро
приятие лишило бы Совет Безопасности 
возможности нести ту главную ответствен
ность за международный мир и безопас
ность, которая возложена па него Уставом 
ООН.

Советская делегация считает, что тот 
шаг, который сейчас предлагается сделать 
организации Об’единенных наций, являет
ся новым шагом к подрыву прочности ООН, 
сила которой— в единстве целей, в един
стве мнений, в единстве действий- Ува
жение незыблемых принципов организации 
Об’единенных наций, положенных^ в основу 
всего ее существования и всей ее дея
тельности, является основным условием 
прочности и жизнеспособности этой орга
низации.

Но о каком уважении этих принципов 
можно говорить, если подрывается сама 
конституция этой организации, если раз
рушаются те организационные) формы, вне 
которых организация Об’единенных нации 
не может ни существовать, ни действо
вать, если подтачиваются и уничтожаются 
самые принципы, на которые опираются 
существование и деятельность организа
ции Об’единенных наций?

Вот почему советская делегация выска
зывается против предложения американ 
ской делегации и американского прави
тельства об учреждении «временного ко
митета»,— предложения, которое ведет к 
грубому нарушению основных принципов 
Устава организации Об'единенных наппй и 
может привести организацию Об единен
ных наций к ослаблению, подрыву, разру
шению.

ЕДа м  с @@в щ а ш т
По телефону и телеграфу о т  наших корреспондентов

Н А В С Т Р Е Ч У  X X X  Г О Д О В Щ И Н Е  

О К Т Я Б Р Я

К У Т А И С И . В городе и дет подготовка 
к празднованию  30-й годовщ ины  О ктября.

В парткабинете имени Ц у л у к и д зе  о р га
низована вы ставка  обр азц ов продукции, 
выпускаемой промышленными предприя
тиями города. В ы ставка показы вает под'ем  
промыш ленности К утаиси в послевоенной 
сталинской пятилетке. Д р у гая  вы ставка 
посвящ ена росту  города за годы  советской  
власти .

Л екторская  группа парткабинета п рово
дит на предприятиях, новостройках и в 
учреж дениях лекции и доклады .

5— 6 ноября в  Д ом е культуры  состоится 
сл ет  рабочих, выполнивш их взяты е к 7 ноя
бря о б я зател ьства .

В фойэ Д ом а кул ьтуры  организую тся 
вы ставка, посвящ енная достиж ениям го
род ских предприятий в о  втором году новой 
сталинской пятилетки, и фотовитрина с 
портретами передовиков п роизводства.

Т еатр  им. Л . М есхиш вили готовит премье
ру «Н ачальник станции».

Э Л Е К Т Р И Ч Е С Т В О
В Д О М А Х  колхозников

З У Г Д И Д И . Э лектри ч ество  прочно вхо
ди т в  быт колхозников района. З а  последнее 
время электрический ток дан домам 450 
колхозн и ков артелей  имени Берия и « К о л 
х и д а» села А халсопели .

В ко лх о зе  «Г ам ар д ж веб а»  села О р д ж о 
никидзе освещ ены  дома 65 колхозников.

В ближайш ие дни электр и ч ество  будет 
проведено в 180 дом ов селения Ингири.

Ц Е М Е Н Т Н Ы Й  З А В О Д  
В С Е Л Е  Ч И Ш У Р А

К У Т А И С И . В селе  Ч иш ура строится 
цементный заво д . П ервая  очередь завод а 
рассчитана на вы пуск 25.000 тонн цемента 
в год. От завод а п роклады вается  ж ел езн о 
дорож ная ветка к карьерам , стр о ятся  л е со 
пильный заво д , дом д л я  рабочих и здание 
столовой . Ч ер ез реку Чиш ура п еребрасы 
вается  мост.

Ф И Л И А Л  А Б Х А З С К О Г О  
М Е Д И Ц И Н С К О Г О  О Б Щ Е С Т В А

Т К В А Р Ч Е Л И . З д е с ь  организован- филиал 
А б хазск о го  научного медицинского о б щ ест
ва.

С о сто ял ась  первая конференция членов 
об щ ества , на которой был заслуш ан  докл ад  
врача Л ордкипанидзе. .

Н О В А Я  С Е Л Ь С К А Я  
Г И Д Р О Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И Я

С А Ч Х Е Р Е . Н ед ал ек о  от поселка Сачхе- 
ре строится гидроэлектрическая станция 
мощ ностью  в 180 киловатт. С трои тельство  
закончится к 30-й годовщ ине О ктября. 
Станция д а с т  ток ряду  селений.

В Ы И Г Р Ы Ш  в  25.000 Р У Б Л Е Й

Ц Х А К А Я . В рач  Ц х зк а е в с к о го  ж елезно
до рож н ого  врачебного участка тоз. 

созда- ' Саникидзе на-днях п ред ’явил в сбер
кассу  100-рублевую  облигацию  Военного 
Займ а 1942 года, на которую  выпал вы и
грыш в 25.000 рублей.

П олвека работает за сл у ж е н н ы ^  учитель, 
педагог 2-й чиатурской средней школы 
П. Н ади радзе в ш колах Ч иатура, воспитав 
несколько поколений юношей и девуш ек . 
На снимке: П. Н адирадзе готовится к уроку 

в биологическом кабинете.
Ф ото Р . Р усец к ого .

Локомотиво-ремонткый 
завод

С тр о и те л ьство  Т били сского локомотк 
ремонтного зав о д а  значительно продвину
л о сь  вперед. В готовы х корпусах кузнеч
ного, литейного и д р угих ц ехов ведутся 
м онтаж ны е работы . В о зво д и тся  здание ли
тейного ц еха— основного ц еха заво д а .

Н овый за в о д  б у д ет  производи ть ремонт 
элек тр овозов , ди эел ьп оезд о в , тепловозов.

Научная сессия 
в консерватории

Г осуд ар ствен н ая  консерватория приуро
чи вает к 30-й годовщ ине О ктября очеред
ную научную  сессию . На сессии бу ду т за
читаны до кл ады  на тем ы : «Достижение
и черты  советской  исполнительской куль
туры », «Г р у зи н ск о е  фортепианное творче
ство», «Гармонический язы к оперы «Дан
ей», «Т во р ч ество  грузи нски х композита-'! 
р о в »  и др .

К ол л екти в к он серватори и  готовит вы
ст авк у  ли тературы  и м узы кальн ы х произ
ведений/* которы е о то б р азя т  разви ти е му
зы кальной  к ул ьтур ы  в  С С С Р  за  30  лет.

Спортсмены Закавказской 
железной дороги 

завоевали первенство
На тбилисском стади он е «Д инам о» за

кончились всесо ю зн ы е соревнования спор, 
тивного общ ества  «Л о ко м о ти в», посвящен
ные 30-летию  Великой О ктябрьской  Со
циалистической револю ции. В  соревнс 
«и я х  приняли участи е более 100 спортсме
нов 20 ж елезн ы х дорог С С С Р .

П очти по всем  видам легкой  атлетики 
командное первен ство  заво евал и  спортсме 
ны З ак авказско й  ж елезной  дороги , набрав
шие 8.103 очка.

С О Р Е В Н О В А Н И Я  К О Н Н И К О В

Л О Т И . З д есь  со стояли сь соревнования 
по конному спорту с участием лучш их 
всадн иков П отийского, А б аш ского , 1 егеч 
корского и Ц хак аевского  районов.

П ервое м есто заняла П отийская команда, 
заво евавш ая  право на участи е в оеспубли- 
канских конно-спортивных соревнованиях.

С А Л И Е Т С К И Й  М Р А М О Р

Ч И А Т У Р А . В 7 килом етрах о т  Ч иатура 
располож ен о село Салиети. близ которого 
нах одя тся  залеж и  ценного мрамора.

С алиетский  мрамор отп р авл яется  з  М ос
кву на облицовку метрополитена и на 
стр ои тельство  Д ворца С оветов. П огрузка 
мрамора м еханизируется.

НА О Г О Р О Д А Х  Р А Б О Ч И Х  
И С Л У Ж А Щ И Х

Р У С Т А В И . О коло ты сячи рабочих и сл у 
ж ащ и х З ак м етал л ур гстр о я  и З ак авказско го  
м еталлурги ческого  заво д а , имеющих инди
ви дуальн ы е огороды , собираю т на своих 
участках обильный урож ай . В воскресные 
дни на о гор одах  кипит работа. И нженеры 
Глонти и Р азм ад зе , то к ар ь  Верш ковский и 
другие с  одного стебля  кукурузы  получили 
по 3 початка. К аж ды й из них собрал по 30 
— 35 м еш ков кукурузы .

О Б Щ Е С Т В О  ПО Р А С П Р О С Т Р А Н Е Н И Ю  П О Л И Т И Ч Е С К И Х  И Н А У Ч Н Ы Х  
З Н А Н И Й  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

21 октября, в 8 часов вечера, в помещении клуба Ц К  профсою за м ед сан труд  Грузии 
имени Ворош илова (пр. Р уставели , №  2) 

состои тся  лекция
действительного члена В сесо ю зн о го  о б щ е ств а  по распространению  

политических и научных знаний 
П И Р А Д О В А  А. С. (гор . М осква) 

н а  т е м у :
«Ю Г О С Л А В И Я  — С Т Р А Н А  Н О ВО Й  Д Е М О К Р А Т И И ».

П осле лекции — кинокартина «Ю гослави я ».
Билеты  продаю тся в кассе клуба с 6 до  9 часов вечера, в магазине «А к а д е 

мическая книга» (пр. Р уставели , №  23) с  9  часов утра до  5 часов вечера. К ол л ек 
тивные заявки на билеты принимаются по те л . 3-55-22.

О Т У П О Л Н О М О Ч Е Н Н О Г О  ГО С П Л А Н А  
С С С Р  ПО Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

В сообщ ении уполномоченного Госплана 
С С С Р  по Грузинской С С Р . опубликован
ном в «З а р е  В о с то к а»  о т  14 о к тяб ря, сле
д у ет  чи тать: ,

По С ам тредской  ш елком отальной  фабри
ке в граф е « К  ф актическом у выполнению 
III к вар тал а 1946_ г о д а »— 105,4.

П о вы пуску обуви в граф е «К  плану III 
к вар тал а 1947 г о д а »— 97,4 и в графе «К 
ф актическом у выполнению III квартала 
1946 г о д а »— 131,8.

Сегодня в театрах и кино
Госопера—«Патара Кахи»; театр им. Руста веда— «Хе- 

внебери Гоча»: театр им. Марджанишви.п*—«Другие нын
че времена»; театр им. Грибоедова — «М ещане»; театр 
музкомедии — «Любовь актрисы»; театр музкомедии 
ЗакВО—«Марина»; грузинский ТЮ З—«В  сквере»; рус
ский ТЮЗ — «Красный галстук»; концертный зал им. 
Руставели—концерт К. Н. Игумнова; Большой концерт- 
ный зал Грузгосфилармонии—концерт Рины Зеленой.

В КИНОТЕАТРАХ: им. Руставели— «Подвиг разведчи
ка»; «Октябрь» — «Подвиг разведчика»; «Амирами» в 
зимнем и летнем помещениях—«Подвиг разведчика»; 
«Спартак»—«Н е забывай меня»; «Комсомолец» в зим
нем помещ.—«Поединок», в летнем помещ.—«Песнь о 
России»; им. 26 комиссаров в зимнем и летнем поме
щениях—«Подвиг разведчика»; «Колхозник»—«Каменный 
цветок»: театр кинохроники—«Первомайский парад 1947 
года» (цветной фильм). ,

П Р О Г Р А М М А  Р А Д И О П Е Р Е Д А Ч  
Г Р У З И Н С К О Г О  Р А Д И О К О М И Т Е Т А

на 18. октября

По радиостанциям  на волнах 1154 и 
49,59 м етра и по городской 

трансляционной сети
17.20—песни и марши советских композиторов. 17.40— 

передача для школьников. 18.20 — романсы Римского- 
Корсакова. 19.15—концерт. 20.30— арии из опер грузин- -; 
скнх композиторов в исполттении народной артистки 
республики Цомая. 21.05—концерт популярной музыки. 
21.20 — стихи грузинских советских поэтов. 22.30 — 
концерт.

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
19 октября, в 10 часов утра, состоятся очередные 

занятия Вечернего университета марксизма-ленинизма 
при ТК КП(б) Грузии. 1-й курс занимается в помещении 
8-й средней школы (ул. Ленина, 53), 2-й курс—в город
ском парткабинете (ул. Ленина, 41).

-

На совещании актива потребительской кооперации Грузии
Закончилось п родол ж авш ееся  в Тбилиси 

два дня республиканское совещ ан ие ак
тива потребительской кооперации Грузии. 
В совещ ании участвовало  160 кооператив
ных работников.

В  совещ ании приняли участие зам ести 
тель  П р ед сед ателя  С овета  М инистров Г р у 
зинской С С Р  3 . Н . К ец ховели , зам ести 
тель  министра торговли  Грузинской 
Ш . К. К учухи дзе и зам ести тел ь п р ед сед а
теля  президиума Ц ен тр осою за Л . Ф . Б р а 
гин.

П ервы м был заслуш ан  доклад  началь
ника торгового управления Ц екавш ири  тов. 
Ц вер ава  —  об итогах выполнения плана 
товарооборота за третий квар тал  и меро
приятиях по досрочному выполнению го
дового  плана товарооборота.

Д окладчи к сообщ ил, что систем а п отре
бительской кооперации Грузии выполнила в 
третьем  квартале план товарооборота на 
116,7 процента. Удельный вес кооператив
ной’ торговли  в Тбилиси составил  46 про
центов. М еж ду  тем он долж ен бы ть не 
ниже 60 процентов.

К асаясь  работы  магазинов, докладчик 
подчеркнул необходимость строж е прове
рять, как  вы полняю тся правила культур
ной советской  торговли.

Н ачальник заготови тельн ого  управления

своем  до кл аде много ф актов, сви д етел ь
ствую щ их о том, что в  районах, где коопе
ративны е работники п роявляю т инициати
ву, правильно и сп ользую т все п редостав
ленные им возм ож ности для закупок  про
довольственны х и сы рьевы х излиш ков д е 
ревни, —  планы закупок  значительно пе
ревы полняю тся. Но в ряде районов они 
идут ещ е слабо . П отреби тел ьская  коопе
рация выполнила план закупки  сельск о хо 
зяйственны х п родуктов и сы рья за  9 м е
сяц ев на 97,5 процента.

Д окладчи к  подробно останови лся  на ме
роприятиях, которы е долж ны  бы ть о сущ е
ствлены  д л я  увеличения заво за  продуктов 
в Тбилиси и в другие города Грузии.

В  прениях бы ло отмечено, что орга
низация кооперативной торговли  в  горо
д ах  и поселках ни в коем случае не до л 
ж на повлечь з а  собой сверты вания торгов
ли в сельски х м естн остях . У казы вал ось  и 
на то, что потребительская кооперация не 
использовала пока всех возм ож ностей, что
бы  увеличить товарооборот м еж ду горо
дом и деревней. Работники кооперации 
долж ны  резко улучш и ть свою  работу  по 
обслуж иванию  городского и сельск ого  на
селения, добиться коренного перелома в 
подготовке к сезону заго товок  цитрусо
вы х плодов, у д ел ять  больш е внимания 
борьбе с расхитителям и общ ественно-ко
оперативной собственности.

Зам ести тель  министра то рговли  Грузин-
Ц екавш ири тов. Г зм езардаш ви ли  привел в ' ской С С Р  тов. К учухидэе подчеркнул

своем  выступлении, что потребительская 
кооперация, добивш аяся значительны х ус
пехов в перестройке работы и досрочно вы 
полнившая годовой план, долж на уделить 
самое серьезн ое внимание качеству обслу
ж ивания потребителя, улучш ению  работы 
б аз, так как в последних товары  и продук
ты неред ко залеж и ваю тся .

П р ед сед ате л ь  президиума Ц екавш ири 
то в Н арсия в заклю чительн ой  речи отм е
тил’, что республиканское совещ ание ак
тива, вскры вш ее немало недочетов в р а
боте кооперативны х организаций, помож ет 
Успешно разреш и ть задачи , стоящ ие перед 
системой Ц екавш ири. Н адо хорош о подго- 
-ови ться  к зиме, со зд ать  зап асы  сел ьск о 
хозяйственны х п родуктов для бесперебой
ной продаж и их населению, восстановить 
довоенную  сеть  сельски х магазинов.

Ц о  поручению президиума Ц ен тросою за 
тов. Брагин вручил представителям  З а г о 
товительной конторы Тбилисского район
ного потребительского сою за за  лучшие 
показатели переходящ ее К расное знамя 
В Ц С П С  и Ц ентросою за.

С овещ ание приняло обращ ение ко всем 
работникам потребительской  кооперации 
С С С Р, призы ваю щ ее досрочно выполнить 
к 30-летию  Великой О ктябрьской  Социали
стической револю ции план розничного т о 
варооборота по всем видам торговли, до- 

'  биться рентабельной работы  каж дой ко- 
1 оперативной организации, улучш ить о б сл у 

живание потребителей.

ГО С . Д Р А М . Т Е А Т Р  
им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А  

18 и 19 октября, дн>. и веч.,
30 и 31 октября

М Е Щ А Н Е  
21, 22, 28 и 29 октября

Г Л У Б О К И Е  К О РН И  
23 и 24 октября

Р У С С К И Й  ВОПРОС 
Н ачало дневн. спект р 12 ч. дня, 

вечерн.— в  8 час. веч.

ГО С . А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(пл. Ш аумяна, 8)

19 октября— Р О Д Н Ы Е  Л Ю Д И
22 октября— С О С  И В А Р Д И Т Е Р
23 октября— Х А О С

Н ачало спектаклей в 8 час. веч. 
К асса  откры та с 10 часов утра до 
2  час. дня и с  5  час. до  9 час. веч.

Г Р У З И Н С К А Я  Г О С Ф И Л А Р М О Н И Я  
Больш ой концертный зал 

(Гри боедовекая ул., 8)
18 октября

П рощ альная  гастроль.
В Е Ч Е Р  Э С Т Р А Д Н О Й  Ш У ТК И  

З асл уж ен н ая артистка Р С Ф С Р  
Р И Н А  З Е Л Е Н А Я  

(детски е р ассказы  для взрослы х) 
Дик Читошвилн 
(манипуляция)

Е катери на Рун овская 
(ж ан ровы е и лирические песни) 
Т атьяна Гам бург и Л е в  Зернов 

(балет)
Кирилл Бобров 

(интермедии)
У рояля— Б рославская . 
К онферансье— К . Бобров.

Н ачало в 9  час. вечера. 
Билеты  продаю тся.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Концертный зал  им. Р уставели  

19 октября
К О Н Ц Е Р Т  

Л а у р е а т  С талинской премии, 
засл . артистка Р С Ф С Р  

Д . Я. П А Н Т О Ф Е Л Ь -Н Е Ч Е Ц К А Я .
В концерте примут участие:

Ю . Ц хом ели д зе , Н. Татиш вили. 
П артию  рояля исполн. Б. Абрамович. 

Н ачало в 9  часов вечера.
Билеты  продаю тся.

ГО С. Т Е А Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л . М. К А Г А Н О В И Ч А  

(П лехановский пр., 103)
По четвергам  и воскресеньям  вечерние 

сп ектакли  д л я  взрослы х 
В воскресен ье, 19 октября,

К О В А Р С Т В О  И Л Ю Б О В Ь  
В четверг, 23 октября,

С Л У Г А  Д В У Х  Г О С П О Д  
Н ачало спектаклей  в  8  час. вечера.

В т е а т р е  к у к о л
В воскресен ье, 19 октября, 

в 11 ч. 30 м. утра.
К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А , 

в  1 ч 30 м. и в 3 ч. 30 м. дня, 
Н О В А Я  С К А З К А

С тадион «Д И Н А М О » им. Л  П . Б Е Р И Я  
(ул Борьбы , 2. Тел.. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
Н а стадионе «Д инам о» 1’8 и 19 октября 
со сто я тся  ф утбольны е матчи на первен

ство  С С С Р  м еж ду  командами:
18 октября

«Т О Р П Е Д О » (М осква)— 
«Д И Н А М О » (Тбилиси) дубл ь  состав.

19 октября
«Т О Р П Е Д О » (М о сква)— 

«Д И Н А М О » (Тбилиси) основной со став . 
Н ачало матчей в 4 ч. 30 м. дня.

Гр. БЛИЗНЮ КОВ Юрий Иванович, проживающий 

по Театральному переулку, №  7. возбуждает дело 

о разводе с гр. НОВИКОВОЙ Грезой Александров
ной, проживающей там ж е. Дело подлежит рас
смотрению в нарсуда 4-го участка района имени 
Берия гор. Тбилиси.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С. Ф И Л А Р М О Н И Я
Концертный з а л  им. Р уставели

С уббота, 18 октября,
л ау р е а т  С талинской премии, 

народный арти ст С С С Р  
К. Н. И Г У М Н О В .

В програм м е: Ш уб ер т, Ш уман, Р убин
штейн, Чайковский.

Н ачало в  9  ч асо в  вечера.
Б илеты  продаю тся.

Гр. АБИЛОВА Мина Асаевн^, проживающая по 

ул. Давиташвили. №  1. возбуждает дело о разводе 

с  гр. АБИЛОВЫМ Гусейном Абил-Фад-Заде, про
живающим там же. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 2 -^  участка района имени Берия гор. 
Тбилиси.

В. Л . и 3. Л . Хачидзэ извещают о смерти брата 
Василия Леонтьевича Хачидзе. Гражд. панихида 18 
октября, в 7 часов ве"ера, ид кв.—улица Квали, 19. 
Вынос 19 октября, в 2 часа дня, на Кукийское 

кладбище.

Братья и сестры Азнауровы, семьи Аниевы и Тар- 
ламазовы извещают о смерти Вартана Арамовича 
Азнаурова. Гражд. панихида 18 октября, в 6 часов 
вечера, на кв.—ул. Таги-Задэ, 44. Вынос 19 октя

бря, в 5  часов вечера.

А. Курдиани, 3 .  Курднани, Л . Месхишвили. М. Чхи
квадзе. И. Чхенкели, М. Мелия, К. Соколова, 
К. Дгебуадзе извещают о смерти Марии Дариспа- 
новны Джанелидзе. Гражд. паних. 18 октября, в 
7 часов вечера, на кв.—тупик Джглвхишвили, 7. 
Вынос 19 октября, в 4 ч. дня, на кладбище в Ваке.

В . А. Садомашвили, Б . А. Садомов с семьей из
вещают о смерти матеои Айны Гарсевановны Садо- 
мовой-Басилидзе. Гражд. паних. 18 октября, в 6  ч. 

вечера. Вынос 19 октября, в 4 часа дня. на 
Кукийское кладбище.

Семьи Калантаровых извещают, что 19 октября, в 
3 часа дня, на кладбище в Ваке, на могиле 

Михаила Сергеевича Калантарова состоится 
гражданская панихида.

Коллектив работников Самтреста извещает о смерти 
Лонгиноза Иосифовича Ломинадзе. Гражд. паних. 
13 октября, в 7 часов вечера. Вынос 19 октября, в 

3 часа дня. из кв.—ул. Марра, 12.

Родители и брат с семьей извещают, что 19 ок
тября, в 2 часа дня, на Верийском кладбище, на 

могиле Шота Васильевича Капанадзе состоится 
гражданская панихида.

Тевонян, Тигранян, Алавердян, Сааковы с семьями 
извещают, что 19 октября, в 2 часа дня, на Пет
ропавловском кладбище, на могиле Амалии Романов
ны Тевонян-Тигранян состоится гражд. панихида. 

Кето и Демна Шенгелая извещают, что 19"октября? 
в 1 час 30 минут дня, на Кукийском кладбище, на 

могиле сына Гоча Шенгелая состоится 
гражданская панихида.

Коллектив педагогов 7-й мужской школы извещает, 
что 19 октября, в 2 часа дня. на кладбище в Ваке, 
на могиле Шота Васильевича Капанадзе состоится 

гражданская панихида.

И. 3 . Кванчахадзе с семьей извещает, что 19 ок
тября, в 2 часа дня, на кладбище в Ваке, на мо

гиле жены Агнессы Андреевны Орджоникидзе- 
Кваичахадзе состоится гражданская панихида.

Ната Вачнадзе с сыновьями. К. Андроник ашвили 
с сыном и А. Андроник ашвили с семьей извещают 
о смерти матери и бабушки Екатерины Семеновны 
Андроникашвили. Гражд. панихида с 19 октября 
ежедневно, в 7 час. вечера, на кв.—ул. Цхакая, 13.
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